
Госдума приняла закон 
о повышении МРОТ. 
К 2020 году его планируют 
довести до величины 
прожиточного минимума.
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Планируемый объем экспорт-
ных поставок ульяновских пред-
приятий в Иран может составить 
порядка 200 - 300 тысяч долларов 
в год, но у этого рынка есть свои 
особенности.

стр.   12

Региональный фестиваль 
ГТО пройдет 1 июня 
на спортивных площадках 
Ульяновского государствен-
ного университета. 
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София Тарасова:
Когда 
я занимаюсь 
журналистикой, 
я не успеваю 
жить.

В воскресенье, 22 мая, пройдет предварительное голосование партии  
«Единая Россия». Ульяновцы смогут выбрать по-настоящему достойных 
кандидатов, которые уже осенью продолжат борьбу за место в Госдуме.

Кандидат делает,  
а не обещает 

Праймериз, как лакмусовая бумажка, 
показывают, кто из кандидатов в депутаты 
не только не боится реальных проблем, но 
и берется за их разрешение. 

Участники предварительного голосо-

вания провели более сорока встреч с 
избирателями. Ульяновцы задавали 
самые разные вопросы, затрагивающие 
проблемы как жителей конкретного двора, 
так и всего региона. В среднем каждый 

добросовестный участник праймериз 
получил не менее десятка обращений от 
ульяновцев. Какие-то проблемы решались 
мгновенно. Другие же требуют 
серьезной проработки.

Путин призвал снижать ставки  
по ипотечным кредитам
Президент России Владимир Путин призвал снизить ставки по 
ипотечным кредитам. На заседании Госсовета во вторник, 
17 мая, глава государства заявил о том, что удовлетворить 
спрос россиян на жилье можно только за счет рыночных меха-
низмов. В том числе речь идет об ипотеке.

«Правительству совместно с Центральным банком, безу-
словно, нужно искать пути снижения ставки по таким кре-
дитам, искать новые механизмы привлечения финансовых 
ресурсов в ипотеку», - сказал Путин.

Напомним, ранее бизнес-омбудсмен Борис Титов предло-
жил выдавать малоимущим россиянам льготную ипотеку под 
три процента годовых. В тот же день советник Президента РФ  
Сергей Глазьев заявил, что жилищные кредиты мож-
но было бы предоставлять под два процента.
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Это вредное селфи
На днях в Петербурге при 
попытке сделать селфи повредили 
памятник Кутузову, лишив фельд-
маршала оружия. «УП» вспомнила, 
как еще любители фотографировать 
себя вредили миру, и предположила, 
какие могут быть последствия этого 
небезобидного увлечения. 

На днях в Петербурге повредили 
памятник Кутузову, отломав кусок 
шпаги полководца. Позже выясни-
лось, что виновником происшествия 
стал 24-летний житель Всеволожска. 
Тот признался, что шпагу он действи-
тельно повредил, причиной стал не 
злой умысел, а попытка сде-
лать селфи с Кутузовым.
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Вчера врио губернатора 
Ульяновской области Сергей 
Морозов дал отчет депутатам 
Законодательного собрания 
о работе правительства. И 
хотя в повестке был заявлен 
лишь 2015 год, о многом гла-
ва региона говорил во вре-
менном промежутке послед-
них пяти лет и на ближайшую 
перспективу. 

Наш корреспондент выделил не-
сколько важных тем, а также собрал мне-
ния парламентариев об отчете.

Ульяновский  
курс:  
140 минут 
итогов и задач

стр.   4-5
подпишись на «Ульяновскую 
правду» на II полугодие
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?
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индекс:    54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
1 месяц 146.00 руб,  6 месяцев 876.00 руб

звоните 
по тел. 
8 (8422) 41-04-32
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2 текущий курс

Симбирский ритмхорошие новости

Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Семён Семёнов

В Ульяновск поступили 
бюллетени для праймериз 
«Единой России»

Ульяновское региональное отделение по-
лучило из Госзнака бюллетени для проведения 
предварительного народного голосования, ко-
торое состоится в воскресенье, 22 мая.

Напомним, выдвижение желающих при-
нять участие в праймериз длилось с 15 февра-
ля по 10 апреля. Все зарегистрированные кан-
дидаты должны были пройти через процедуру 
публичных дебатов, всего их было 26. В итоге 
один из 36 зарегистрированных кандидатов 
был отстранен от участия в праймериз, пото-
му что смог принять участие в дебатах всего 
один раз.

Для проведения предварительного народ-
ного голосования на территории Ульяновской 
области сформировано 199 счетных участков 
(20% от общего числа избирательных участ-
ков). Утверждены численный (827 человек) 
и персональный составы счетных комиссий, в 
который вошли члены ТИК и УИК с правом 
решающего голоса.

70-летним предоставляется 
компенсация

Более 14 тысяч жителей Ульяновской об-
ласти смогут оформить компенсацию взносов 
на капитальный ремонт. Такую меру поддерж-
ки получат люди старше 70 лет. На эту статью 
из регионального бюджета выделено 25 мил-
лионов рублей.

По информации начальника Главного 
управления труда, занятости и социального 
благополучия Ульяновской области Екатери-
ны Смороды, всем обратившимся до 1 декабря 
2016 года будет сделан перерасчет с момента 
приобретения права воспользоваться данной 
компенсацией.

Напомним, согласно областному закону, 
принятому по инициативе врио губернатора 
Сергея Морозова, одиноко проживающим не-
работающим собственникам жилых помеще-
ний, чей возраст достиг 70 лет, а также семьям, 
состоящим из таких людей, будет предостав-
ляться компенсация взносов в размере 50%. 
Пенсионерам старше 80 лет возместят эти рас-
ходы в полном объеме.

Дорога к саду
Ульяновским садоводам будет предостав-

лена возможность участия в программе «На-
родные инициативы». Об этом заявил врио 
губернатора Сергей Морозов на встрече с 
садоводами, которая состоялась в рамках 
празднования регионального дня садовода в 
СНТ «Юрманки» Чердаклинского района. 
Как отметил глава региона, в прошлом году на 
развитие отрасли садоводства из областного 
бюджета было направлено около 13 миллио-
нов рублей. В этом году данная сумма будет 
удвоена.

Также Сергей Морозов поручил профиль-
ному ведомству представить проект програм-
мы ремонта подъездных дорог к садоводческим 
товариществам на территории Ульяновской 
области до 2020 года. В 2015 году на услови-
ях софинансирования на ремонт подъездных 
дорог из областного бюджета было выделено 
порядка 6 млн рублей. В текущем на эти цели 
будет направлено не менее 5 млн рублей.

К годовщине освящения 
Спасо-Вознесенского 
собора

Сегодня, 20 мая, в Ульяновске состоится 
Первый Симбирский форум Всемирного Рус-
ского Народного Собора. Его тема - «Совре-
менное миссионерское служение: традиции 
и новации». Форум приурочен к годовщине 
освящения Спасо-Вознесенского кафедраль-
ного собора Святейшим патриархом Москов-
ским и всея Руси Кириллом. 

Ожидается, что в качестве приглашенных 
экспертов на форуме выступят заместитель 
руководителя Экспертного центра Всемир-
ного Русского Народного Собора Владимир 
Тимаков; эксперт Палаты адвокатов Москов-
ской области, председатель Юридического ко-
митета защиты прав и достоинства личности 
при Российской ассоциации центров изуче-
ния религий и сект Александр Корелов. Об 
этом сообщили в пресс-службе митрополии. 
Готовят сообщения и доклады старший пре-
подаватель Российского православного ин-
ститута, креативный директор ИД Ардис Ме-
диа, заместитель главного редактора журнала  
The World Жанна Карлова, профессор Казан-
ского федерального университета, доктор пе-
дагогических наук Юлия Андреева, ведущие 
специалисты миссионерских отделов епархий 
Русской церкви.

Эксперты выступят на пленарном заседа-
нии форума, а по его завершении возглавят 
работу секций и дискуссионных площадок. 

Правительство РФ утвердило перечень технических средств реабилита-
ции, для покупки которых семьи с детьми-инвалидами могут использо-
вать материнский капитал. В него входят подъемники для перемещения 
человека, оборудование для тренировки опорно-двигательного и вести-
булярного аппаратов, приборы для письма алфавитом Брайля.

Ульяновская спортсменка Светлана Сайдашева стала чемпионкой Евро-
пы. В чешском городе Пильцен она выиграла соревнования в весовой 
категории до 47 килограммов. Победа на соревновании такого уровня 
- первая в ее карьере. В прошлом году спортсменка дебютировала на 
чемпионате Европы, завоевав серебряную медаль.

В Ульяновске открылся «Затерянный мир». На площадке в парке Победы 
гости могут увидеть 15 фигур динозавров Юрского периода в натураль-
ную величину. Все они реагируют на движение, рычат и двигаются. Дети 
до трех лет могут посещать парк с динозаврами бесплатно.
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Уровень бедности (чис-
ленность населения, имею-
щего среднедушевые доходы 
ниже величины прожиточ-
ного минимума (8855,0 руб.), 
в процентах от всего населе-
ния) в Ульяновской области 
за 2015 год вырос на 2,7 про-
центных пункта по сравне-
нию с 2014 годом и составил 
14,8%. Ульяновскстат

Уровень бедности по Ульяновской области

Новое светосигналь-
ное оборудование станет 
одним из элементов со-
временной инфраструк-
туры объекта. Об этом 
доложили врио губерна-
тора Сергею Морозову 
при осмотре ремонтных 
работ в воздушной гавани 
регионального центра.

Как отмечают со-
трудники областного 
министерства промыш-
ленности, строитель-
ства, ЖКК и транс-
порта и специалисты 
Ульяновского института 
гражданской авиации 
имени Б.П. Бугаева, в 
настоящее время на тер-
ритории аэропортового 
комплекса возведен вре-
менный асфальтобетон-
ный завод, который про-
изводит специальный 
асфальт для реконструк-
ции посадочной полосы. 
Также установлен пункт 
весового контроля для 
сыпучих материалов. 
Сейчас на взлетной по-
лосе аэропорта прово-
дится укладка асфаль-
тобетонного покрытия. 
На сегодняшний день 
уже уложено 20,5 тыся-

чи тонн асфальта. Про-
должается прокладка 
кабель-каналов для мон-
тажа светосигнального 
оборудования. В рабо-
те задействовано более  
30 единиц спецтехники.

«Безусловно, ремонт 
взлетно-посадочной по-
лосы связан с подтверж-
дением статуса между-
народного аэропорта. 
После того как мы за-
вершим весь цикл работ, 
в том числе обустрой-
ство пункта пропуска 
пассажиров зарубежных 
рейсов, аэропорт будет 
соответствовать всем  
необходимым стандар-
там, а наш регион ста-
нет единственным в 
стране с двумя между-
народными аэропорта-
ми. Нам удалось, в от-
личие от большинства 
субъектов, сохранить 
аэровокзал в областной 
собственности. Мы уже 
отремонтировали само 
здание, и здесь стало по-
настоящему комфортно 
и интересно. Мы про-
должим и благоустрой-
ство, и реализацию ин-
тересных культурных 

Сергей Морозов: 
Реконструкция  
взлётно-посадочной 
полосы в аэропорту  
имени  Карамзина 
должна быть завершена  
до конца года

Споём по букварю хором
Надя акулова �

24 мая будет отмечаться День славянской письменности и культуры - праздник 
христианского просвещения, родного слова, родной книги, родной литературы, 
родной культуры. 

Празднование Дня славянской письменности и культуры в России пройдет в 
форме большого хорового фестиваля от Калининграда до Владивостока. Учрежде-
ния культуры нашего региона подготовили тематические программы, направлен-
ные на знакомство с создателями азбуки и проверку знаний русского языка. Кроме 
того, в селе Арское пройдет фестиваль, который также приобщит подрастающее 
поколение к ценностям православия и раскроет их творческие способности.

- Это единственный в России государственный праздник, который заключает 
в себе как церковную, так и светскую составляющие. В современной истории День 
славянской культуры исправляет кривизну своего недавнего советского прошлого, 
когда невозможно было даже вообразить такие мероприятия, - своим мнением об 
этом событии делится председатель синодального отдела по взаимоотношениям 
церкви с обществом и СМИ Московского патриархата РПЦ Владимир Легойда.

Отмечая День славянской письменности и культуры, мы отдаем не только дань 
прошлому, но и направляем наше поколение в будущее. В этом году концерт будет 
посвящен образованию и букварю. И это очень важно.

- 24 мая - день, когда будут проводиться торжества, - выпадает на вторник. В 
прошлые годы праздник равноапостольных Кирилла и Мефодия проходил в вы-
ходные. Несмотря на это, мы ожидаем, что послушать хоровые коллективы придут 
не менее 16 тысяч человек. В нашем регионе данные хоровые концерты пройдут на 
129 школьных и  35 объединенных площадках, - рассказала первый зампред прави-
тельства - министр образования и науки Екатерина Уба.

Языком цифр
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17 
миллионов рублей  
из облАСтноГо 
бюДжетА  
нА орГАнизАцию 
временных рАбот уже 
Получило Ао «ДААз»  
в этом ГоДу. 

более 

400 
руКовоДителей 
обрАзовАтельных 
орГАнизАций 
ульЯновСКА Прошли 
АнтиКорруПционное 
обучение.

Почти 300 
ульЯновСКих 
выПуСКниКов ПоДАли 
зАЯвлениЯ  
нА целевое обучение 
в меДицинСКих вузАх.

В регионе пройдет вторая 
по счету выставка-форум 
«Сделано в Ульяновске».

яНа крапивиНа �

Оценить ассортимент и качество местных 
товаров можно будет 26 мая в Ленинском ме-
мориале. Представить здесь свою продукцию 
потребителям собираются около 100 местных 
производителей промышленного производ-
ства, пищевой промышленности и сферы услуг, 
в том числе обладатели регионального знака 
качества и победители прошлогодних конкур-
сов «Бренд года», «Лучший товар года».

Посетить выставочную экспозицию, ко-
торая разместится в фойе первого этажа, в 
течение дня сможет любой желающий. Впро-
чем цель мероприятия не только в том, чтобы 
ознакомить ульяновцев с местной продукци-
ей, но и дать возможность производителям 
найти себе партнеров и новые каналы сбыта. 
Помочь предпринимателям договориться с ри-
тейлерами должна закупочная сессия, в ходе 
которой представители сетей подробно рас-
скажут о своих требованиях и потребностях. 
Напомним, по итогам первого форума «Сдела-
но в Ульяновской области», который прошел 
в октябре прошлого года, были подписаны 62 
договора о сотрудничестве и поставках, а так-
же сформирован каталог, который включил 
информацию о 480 производителях товаров и 
услуг. 

Кроме прочего, предстоящее мероприятие 
призвано «подружить» местный бизнес с го-
сударственными и муниципальными заказчи-
ками. С участием последних запланирована 
экспертная сессия «Участие бизнеса в госза-
купках. Ожидание и реальность», на которой 
предприниматели смогут задать вопросы об 
объемах и планах закупок.

Проведение самой выставки приурочено 
ко Дню российского предпринимательства, 
который отмечается 26 мая. В рамках форума 
также пройдет очередное заседание прави-
тельственной комиссии по развитию малого 
и среднего бизнеса региона. На совещании 
планируется подвести первые итоги от вне-
дрения на территории Ульяновской области 
Стандарта обеспечения благоприятного де-
лового климата и озвучить результаты ново-
го исследования комфортности взаимодей-
ствия бизнес-сообщества с органами власти  
«Тайный инвестор».

Количество бюджетных мест в ульяновские вузы в 2016 году составляет 
4243. Это на 200 больше по сравнению с прошлым годом. Кроме того, 
увеличено количество мест по очно-заочной и заочной формам обуче-
ния с одновременным уменьшением показателя для поступающих по 
программам бакалавриата.

В мае на Красную горку в Ульяновской области зарегистрировано около 
100 пар. В торжественных церемониях, состоявшихся в период народно-
го праздника, приняли участие не только молодожены, но и юбилейные 
пары, которые зарегистрировали свои отношения в прошлые годы.

22 мая с 16.00 до 19.00 в благотворительном магазине «Mr.Спасибо!» в 
Ульяновске состоится первая бесплатная раздача вещей. Организаторы 
приглашают на раздачу семьи с низким доходом, пенсионеров, людей с 
ограниченными возможностями, многодетные семьи, выпускников дет-
ских домов. Пришедшие смогут бесплатно получить до десяти понравив-
шихся им предметов одежды.   

Без посредников 

В связи с 
проведением 
реконструк-
ции взлетно-
посадочной 
полосы в 
аэропорту 
Ульяновск 
имени  
Н.М. Карам-
зина часть 
полетов 
выполняется 
из между-
народного 
аэропорта 
«Ульяновск-
Восточный».

проектов на территории этой 
воздушной гавани.  Уверен, что 
в самое ближайшее время он 
станет своеобразным стандар-
том гостеприимства для всех 
подобных объектов», - подчер-
кнул врио главы региона.

Напомним, для проведения 
ремонтных работ заключен го-
сударственный контракт меж-
ду Ульяновским институтом 
гражданской авиации имени 
Б.П. Бугаева и АО «Ирмаст-
Холдинг». Документ предусма-
тривает реконструкцию искус-
ственной взлетно-посадочной 
полосы, обновление свето-
сигнального оборудования и 
водосточно-дренажной сети.  

Ульяновский стал 
Благовещенский

С географических карт в ско-
ром времени исчезнет украинский 
Ульяновский район.

В рамках декоммунизации Верхов-
ная рада в четверг, 19 мая, переимено-
вала шесть городов, девять районов 
и 284 сел и поселков. Решение под-
держали 249 депутатов из 226 мини-
мально необходимых. Как сообщалось, 
наибольшую дискуссию вызвало пере-
именование Днепропетровска в Днепр 
и Днепродзержинска - в Каменское. 

Также под декоммунизацию по-
пали и другие города. В частности, 
Ульяновка Кировоградской области 
переименована в Благовещенское, 
Цюрупинск Херсонской области - 
в Олешки, сообщает РИА «Новости» 
Украина.

Решением парламента были пере-
именованы и некоторые районы. Дне-
пропетровский район Днепропетров-
ской области назван Днепровским. А в 
Кировоградской области Ульяновский 
район переименован в Благовещен-
ский.

Памятник Карамзину 
появится в Ясеневе

С инициативой установки 
памятника выступили местные 
жители Ясенево, в Мосгордуме 
предложение горожан поддержа-
ли. Об этом сообщил ТАСС.

Таким образом, парламен-
тарии поддержали инициативу 
жителей района Ясенево об уста-
новке памятника знаменитому 
российскому историку и писате-
лю в связи с 250-летнем со дня его 
рождения.

«Жители хотят увековечить 
историю, память о великом дея-
теле культуры, - отметил предсе-
датель комиссии Мосгордумы по 
культуре и массовым коммуника-
циям Евгений Герасимов.

 Москвичи ценят и помнят  
преданность Николая Карам-
зина столице.   Он здесь учился, 
стал издавать журнал. Именно им 
была найдена Ипатьевская лето-
пись, содержащая первое упоми-
нание о Москве.
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Большая  
технологическая долина
Для формирования новой экономики, экономи-
ки опережающего индустриального развития на 
принципах государственно-частного партнерства 
в текущем году начнется реализация проекта 
«Большая технологическая долина».
Как сказал Сергей Морозов, «основная концеп-
ция проекта состоит в том, чтобы создать место, 
где знания становятся бизнесом, а бизнес не-
возможен без знаний». На сегодня к процессу 
привлечены шесть групп проектировщиков из 
Бельгии, Дании, Италии, России. Каждая готовит 
свою часть по направлению специализации 
своей деятельности (от жилого микрорайона и 
социальной инфраструктуры с образовательны-
ми учреждениями до технокампуса и индустри-
ального парка с опытными производствами). 
В дополнение к действующему областному за-
кону «О развитии инновационной деятельности 
на территории Ульяновской области» будет раз-
работан отдельный областной закон «О техноло-
гической долине». Таким образом, будет создано 
правовое поле, позволяющее использовать 
федеральные и региональные льготные режи-
мы. До конца 2016 года будет готова «дорожная 
карта» реализации проекта. 
В перспективе будет решен вопрос о возможно-
сти формирования на территории технологиче-
ской долины самостоятельного муниципального 
образования, где будут проживать до десяти 
тысяч человек, аналогичного казанскому  
«Технополису» и «Сколково». 

Врио главы 
региона отчитался 
перед депутатами 
Законодательного 
собрания  
о деятельности 
правительства.

ГеорГий Кузнецов  �

Ульяновский курс: 

140 минут  
итогов и задач

Анатолий Бакаев, 
председатель Законодательного собрания:

- Сергей Морозов представил региональному 
парламенту обстоятельный, содержательный до-
клад, подкрепленный реальными цифрами и фак-
тами, охватывающий практически все сферы жизни 
Ульяновской области. В нем не просто отражены 
результаты пройденного пути, честно показаны все 
проблемные моменты и трудности, но, что очень 
важно, названы конкретные пути решения сложных 
вопросов. 

Озвучивая планы и ставя задачи на ближайшую 
перспективу, врио губернатора абсолютно верно со-
средоточил внимание на максимально эффективном 
использовании ресурсов, имеющихся у области. На-
шей сильной стороной является богатый кадровый 
потенциал, возможности местных вузов, готовящих 
высококвалифицированных специалистов для су-
ществующих и новых инновационных предприятий. 
Сегодня регион может самостоятельно обеспечить 
себя профессиональными кадрами и будет растить 
их с детского сада, занимаясь профориентационной 
работой. 

Мне особенно импонирует, что в каждом пункте 
доклада чувствуется личная ответственность Сергея 
Ивановича за все, что он делает. Достигнутые ре-
зультаты наглядно свидетельствуют, что взятый ре-
гиональным правительством курс на развитие и со-
зидание не может быть изменен. Не время лежать на 
диване и спать - время учиться, работать и двигаться 
вперед!

Анна Лебедько, 
главный врач ГУЗ «Ульяновская областная 
детская клиническая больница имени 
политического и общественного деятеля 
Ю.Ф. Горячева»: 

- Очень рада, что в перспективах, которые ука-
зал Сергей Иванович, в частности по развитию 
всей области, большие перспективы есть в области 
здравоохранения. Безусловно, это скажется и на ка-
честве медицинской помощи, и на ее доступности. 
Губернатор перечислил те ФАПы, которые будут 
построены в малых селениях, сказал, что 30 объек-
тов будут капитально отремонтированы. Но самое 
важное, что губернатор видит, понимает и сам ста-
новится инициатором того, что мы должны разви-
вать высокотехнологичную медицинскую помощь и 
путем развития наших государственных лечебных 
учреждений, и путем приглашения инвесторов в 
государственно-частное партнерство для того, чтобы 
эту высокотехнологичную медицинскую помощь мы 
могли оказывать у себя в Ульяновской области. Это 
очень отрадно, это большая ответственность для нас 
- работников этой отрасли. Но мы с этим справимся. 
Потому что есть задание губернатора и есть посыл 
губернатора.

Качество медицинских услуг, безусловно, улуч-
шится. Например, в онкодиспансере появится аппа-
рат лучевой терапии. Это поможет решить проблему 
очередей. Новый современный аппарат улучшит 
качество медицинской помощи, многие люди пере-
станут уезжать на лечение в другие регионы. Если 
в Димитровграде будет сердечно-сосудистый центр, 
как есть у нас в Ульяновской областной больнице, в 
Барыше, то помощь людям с сердечными заболева-
ниями, с нарушениями мозгового кровообращения, 
безусловно, улучшится. Не нужно будет везти боль-
ного в областной центр. Ведь при таких заболеваниях 
каждая минута дорога. Строительство перинаталь-
ного центра даст возможность использовать новые 
технологии, которые в Ульяновской области пока 
нигде не применяются. В итоге качественная меди-
цинская помощь будет оказываться и беременным 
женщинам, и женщинам, которые только хотят стать 
матерями, и детям, которые родились с какими-то 
недостатками в своем здоровье.

Игорь Тихонов, 
вице-спикер, председатель 
социального комитета ЗСО:

- Сегодняшнее выступление врио губернатора 
- это доклад руководителя региона-лидера. Доклад 
человека, который глубоко владеет всей проблемати-
кой и всеми задачами, которые в регионе существуют. 
Это итог нашей серьезной работы с правительством 
Ульяновской области по оценке его работы. И, самое 
главное, этот доклад содержит стратегические зада-
чи и программу работы губернатора Ульяновской об-
ласти на следующие пять лет. 

В нем открыто и честно обозначены основные 
проблемы, которые являются тормозом в поступа-
тельном стратегическом развитии нашего региона и 
которые нам предстоит решить в ближайшие пять 
лет. Это строительство дорог, обеспечение каче-
ственной питьевой водой, борьба с непрозрачностью 
системы ЖКХ, которая формируется огромным ко-
личеством фирм и фирмешек, рассматривающих 
бизнес по оказанию жилищно-коммунальных услуг 
как способ быстрого обогащения. 

По сути, эта программа основана на наказах из-
бирателей и доказывает, что губернатор глубоко 
владеет той проблематикой, которая волнует людей. 
Ее выполнение является залогом поступательного 
развития региона-лидера, который должен войти в 
десятку лучших, крупнейших и успешнейших регио-
нов Российской Федерации. Не сомневаюсь, что те 
задачи, которые были поставлены, будут решены.
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В этом году традиционный отчет губерна-
тора выпал на двойную годовщину. В этот день,  
19 мая, в 1922 году решением Всероссийской 
конференции комсомола была образована Все-
союзная пионерская организация имени В.И. Ле-
нина, а в 2005-м - был принят Устав Ульяновской  
области. 

«Сегодня - день нашей с вами Конституции - 
начал свое выступление Сергей Морозов, - Устав 
является основным документом, определяющим 
статус региона, рамки деятельности губернатора, 
исполнительной и законодательной властей, ха-
рактер взаимоотношений с федеральным центром. 
Устав определяет правовую основу для всесторон-
него экономического, социального и культурного 
развития области. В соответствии с Уставом я и 
выступаю сегодня перед вами».

Впрочем, от Устава врио главы региона немно-
го отошел. Отчет-2016 стал не традиционным от-
четом о деятельности областного правительства за 
предыдущий год. Он стал докладом о результатах 
социально-экономического развития за последние 
пять лет и одновременно - программным докумен-
том на следующую пятилетку. 

Необходимость такого шага Сергей Морозов 
объяснил так: для целостного восприятия сделан-
ного нужно взять больший период - пять лет. 

Но кроме логики, рассказ о пятилетней работе 
объяснялся и еще одним моментом. Именно пять 
лет назад, в апреле, в этом же зале, с этой же три-
буны, вступая в должность губернатора, Сергей 
Морозов озвучил перед депутатами IV созыва За-
конодательного собрания ряд обязательств со сро-
ком исполнения - 2016 год.

«Сегодня я буду приводить только факты, - за-
явил он, - а вам, уважаемые земляки, самим судить, 
насколько я, как губернатор, и возглавляемое мной 
правительство области справились с решением тех 
задач, которые ставила перед нами жизнь». 

Часть итоговая
Валовой региональный продукт за 5 лет (с 2011 

по 2015 гг.) вырос в 1,7 раза, со 178 до 300 млрд  
рублей. Окончательные данные будут через полго-
да, но уже сейчас понятно, что ВРП удвоен.

Объем промышленного производства увели-
чился на 83% (со 144 млрд рублей до 264 млрд  
рублей). Для сравнения: по ПФО объем промыш-
ленного производства за этот же период вырос на 
77%, по России - на 68%. 

Успешно решается задача модернизации и ди-
версификации региональной экономики. К 2016 
году системообразующие решения приняты, зало-
жен фундамент для дальнейших изменений и про-
мышленного роста на перспективу. 

По кластерному принципу сформированы но-
вые «точки роста»: промышленные кластеры,  про-
мышленные зоны, индустриальные и технопарки, 
портовая особая экономическая зона.

Доля высокотехнологичных и наукоемких от-
раслей в ВРП относительно 2011 года выросла на 
9,1% по итогам 2014 года - и это 2-е место по ПФО 
и 25-е место по России по темпам роста. 

Определены направления областной полити-
ки в сфере инновационной деятельности, кото-
рые с небольшими корректировками останутся в 
качестве базовых  на предстоящие пять лет. Это 
формирование необходимой институциональной 
среды, создание инфраструктуры, укрепление ин-
новационных элементов и связей внутри и меж-
ду кластерами и подготовка кадров, начиная со 
школьной скамьи. 

Уровень общей безработицы (по методологии 
МОТ) сократился до 4,3% в конце 2015 года (при 
задаче в 6%). Это лучший показатель с 1993 года. 
По уровню общей безработицы Ульяновская об-
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Дмитрий Грачёв, руководитель 
фракции «ЛДПР» в ЗСО:

- В целом задачи, отраженные в отчете врио 
губернатора Сергея Морозова, впечатляют, но 
для их эффективной реализации необходимо 
приложить максимум усилий. Считаю не-
обходимым сосредоточиться на решении тех  
проблем, с которыми к нам обращаются жите-
ли. Прежде всего, это неудовлетворительное 
состояние дорожного полотна, недостаточное 
лекарственное обеспечение, рост цен на про-
дукты питания и снижение покупательской 
способности, низкий уровень заработной пла-
ты. Беспокоит граждан и ситуация на рынке 
занятости - вакансии населению предлагают-
ся, но, как правило, это низкооплачиваемая  
работа. 

Это конкретные проблемы локального ха-
рактера, их можно решить в рабочем порядке 
при тесном взаимодействии депутатского кор-
пуса с профильными министерствами.

Андрей Редькин,  генеральный 
директор ООО «Ульяновский Центр 
Трансфера Технологий»:

- В вопросе об инновациях, затронутых 
губернатором, хочу подметить три коротких 
момента. Первый - надо принимать во вни-
мание контекст.  Региональный контекст. А 
он следующий: в нашем регионе создана база 
для развития. Можно обсуждать его с разных 
точек зрения. Но есть объективные показате-
ли - ВВП, темпы роста ВВП и то, что есть сво-
бодные ресурсы или те ресурсы, которые мож-
но освобождать под развитие. База создана, и 
главным налогоплательщиком нашего региона 
в ближайшие 10 лет будут не старые заводы из 
советской экономики, а новая растущая про-
мышленная зона. Вторая часть контекста - в 
мире есть процессы, связанные с глобальными 
трендами. Можно бесконечно притворятся, что 
они до нас не доходят, но они доходят. Так, на-
пример, все пользуются телефонами, дизайн 
которых делается в Европе или Америке, а 
производство в Китае, большинство людей ез-
дят на машинах, дизайн которых сделан, к со-
жалению, не в России. В ряде стран достигнут 
паритет в области возобновляемой энергетики 
с традиционной энергетикой. Возобновляемая 
энергетика стала дешевле в некоторых странах. 
Вот есть такой глобальный тренд. Можно пы-
таться заниматься какими-то низкотехноло-
гичными вещами - кирпичи, трубы и так далее. 
А можно попытаться остаться в этом сегменте. 
Нарастание между мировыми компаниями, 
которые определяют, что будет происходить 
в мире в ближайшие 10 лет, то, что коснется 
каждого из нас, и тем, что происходит в России, 
растет просто катастрофически! Можно по-
пробовать сесть в последний вагон уходящего 
поезда и что-то делать в вопросах разработки. 
А можно не делать. Та статистика, которую мы 
показали, связана с тем, как измеряет сейчас 
Росстат проценты так называемой высоко-
технологичной продукции, производимой в 
регионе. В том числе и экспортноориентиро-
ванной. Это по российским масштабам высо-
котехнологично. Но по мировым масштабам 
- не всегда. Мы считаем несколько по-другому. 
Одним из факторов, который надо принять во 
внимание, - должна быть точная и честная ста-
тистика. С которой надо уметь работать. Мож-
но ли это сделать в регионе или нельзя? Мы не 
хотим отвечать на этот вопрос самостоятельно. 
Мы приглашаем из мировых территорий, у 
которых есть успех в этом виде деятельности 
экономики, основанной на знаниях. Несколько 
таких экспертных групп уже приезжало. И по-
сле этого они дают свое заключение - есть ли у 
Ульяновска шансы или нет. Заключение было 
такое - это будет очень сложно сделать, но шанс 
такой есть.

Ростислав Эдварс, руководитель 
фракции «Единая Россия» в ЗСО:

- Сегодня мы выслушали большой содер-
жательный отчет не только о работе за 2015 
год, но и за всю предшествующую пятилетку. 
Врио губернатора Сергею Морозову есть  что 
сказать людям. В Ульяновской области отмеча-
ется рост промышленности, улучшение соци-
альной инфраструктуры. Решаются вопросы, 
направленные на сохранение населения.

Обсуждая подготовку к отчету врио гу-
бернатора на фракции «Единая Россия» в За-
конодательном собрании, мы отметили очень 
важный момент: прежде чем Сергей Морозов 
выступил перед депутатами с отчетом, он про-
вел серию встреч с гражданами в каждом райо-
не области. Многие видели вовлеченность и 
заинтересованность населения в эти процессы 
и отметили, что люди ему доверяют. Поэтому 
мнение всей фракции «Единой России» одно-
значно: деятельность Сергея Ивановича Моро-
зова на посту губернатора Ульяновской обла-
сти заслуживает самой высокой оценки.

ласть занимает 4-е место в ПФО и 16-е место по РФ, 
начиная с наилучших (минимальных) значений.

Оборот розничной торговли вырос в 1,6 раза, при 
запланированном росте в 1,5 раза.

Значительно перевыполнена инвестиционная 
задача-2011 - реализовать до 2016 года 18 инвест-
проектов с общим объемом инвестиций в 325 млрд  
рублей и созданием 7,5 тысячи новых рабочих мест. 
На деле реализовано порядка 180 проектов с объемом 
инвестиций почти в 400 млрд рублей и созданием 
почти 21 тысячи новых высокопроизводительных  
рабочих мест. 

Объем производства продукции сельского хозяй-
ства с 2011 года вырос с 17,5 млрд рублей до 32,3 млрд 
рублей, или в 1,8 раза. Под имеющийся спрос и задачу 
обеспечения продовольственной безопасности пере-
смотрена структура посевных. В три с лишним раза 
выросло производство подсолнечника, в два раза - са-
харной свеклы, в полтора раза - овощей. При этом объ-
ем сбора зерновых не уменьшился и остался на преж-
нем уровне, а область впервые начала стабильный 
экспорт зерновых культур.  Индекс продукции сель-
ского хозяйства за 2011 - 2015 годы по Ульяновской 
области значительно опережал среднероссийские  
показатели (на 20%). 

Объем строительно-монтажных работ планирова-
лось нарастить в 1,2 раза. По факту он возрос в 2,5 раза 
- с 19 до почти 48 млрд рублей. По ПФО рост  только 
на 67%, по России - на 33%.

Перевыполнена задача роста ввода жилья: в 2011 
году речь шла о  920 тысячах квадратных метров, в 
2015 году введено 940 тысяч. По темпам роста (103,7% 
по итогам 2015 года) область занимает 1-е место в 
ПФО и 5-е - в РФ. 

Часть неоднозначная
Впрочем, есть и направления, ситуация по ко-

торым, как сказал Сергей Морозов, неоднозначна:  
«С одной стороны, здесь мы также можем говорить об 
очевидном прогрессе, но в то же время выполнить все 
взятые на себя обязательства в силу разных, в том чис-
ле объективных причин, мы не смогли. И об этом надо 
сказать честно». 

Не решена поставленная демографическая цель - к 
2016 году достичь нулевой естественной убыли. К со-
жалению, эта задача не решена. 

Несмотря на рост  рождаемости, а ее коэффициент 

в прошлом году достиг самого высокого за 
постсоветское время уровня, показатель 
по-прежнему отстает от среднероссийско-
го. Смертность же, наоборот, превышает 
среднюю по стране и ПФО. 

Не получилось остановить и отрица-
тельную миграционную динамику. В 2015 
г. превышение числа выбывших над при-
бывшими составило 1185 человек. 

Не выполнена  и еще одна важная 
задача-2011 - рост реальных доходов на-
селения на 40%. Фактическая цифра - рост 
на 8%, при росте по Российской Федерации 
на 6%. 

И это притом, что за  прошедшие пять 
лет темпы их роста были выше, чем в 
России и ПФО. В области они выросли в  
1,7 раза - с 13,1 тыс. руб. в 2010 году до 
22,7 тыс. руб. в 2015 году, достигнув 90-
процентного показателя от окружного. Для 
сравнения: в 2005 году этот показатель был 
равен 74%, а в 2010 г. - 83% от среднего по 
ПФО.

«Да, есть объективные причины, ко-
торые мы не могли прогнозировать в тот 
период: высокая инфляция в 2014 - 2015 гг. 
и иная ситуация в мировой торговле и эко-
номике. Тем не менее задача не решена и 
остается в числе приоритетных», - резюми-
ровал врио губернатора. 

Часть программная 
Сергей Морозов определил две самых 

острых проблемы региона на ближай-
шую пятилетку: демография и необходи-
мость перехода к новому типу рыночной  
экономики. 

В свете же решения главной задачи - 
развития и повышения качества жизни - 
предложено сосредоточиться на достиже-
нии четырех целей. 

Сделать регион еще лучше и комфор-
тнее для ведения бизнеса и инвестиций. 

Сделать регион лучше и комфортнее 
для развития и воспитания детей, для твор-
ческой самореализации личной и профес-
сиональной. 

Опираясь на инновации, знания и твор-
ческий потенциал человека, реформиро-
вать экономику, и не только промышлен-
ность и сельское хозяйство, но и создать 
новые высококонкурентные современные 
сектора - основу экономики будущего. 

Реализовать проект управленческой 
инициативы, реформировать региональ-
ные институты и аппарат управления. 

К 2021 году область должна сохранить 
место среди лучших регионов (входить в 
ТОП-5) «Национального рейтинга состоя-
ния инвестиционного климата субъектов 
РФ». Долю инвестиций необходимо сохра-
нить на уровне 27 - 30% от общего объема 
ВРП.

В экономику к 2020 году должно быть 
привлечено не менее 110 млрд руб. 

Кроме того, Сергей Морозов назвал 
ключевые показатели разрабатываемой в 
настоящее время программы «Форсиро-
ванное индустриально-инновационное раз-
витие Ульяновской области на 2016 - 2020 
годы». 

Прирост объемов произведенной 
продукции обрабатывающей промыш-
ленности на 46% при росте произво-
дительности труда в этом секторе в  
1,5 раза; рост производительности труда 
в агропромышленном комплексе на одно-
го занятого в сельском хозяйстве в 2 раза;  
рост стоимостного объема несырьевого 
экспорта в 1,6 раза; снижение энергоем-
кости обрабатывающей промышленности  
на 15%. 

Отдельное внимание в программе уде-
лено модернизации сельского хозяйства. К 
2021 году должны быть превышены следу-
ющие показатели: производство зерна - 1,5 
млн тонн; сахарная свекла - 500 тыс. тонн; 
подсолнечник - 200 тыс. тонн; картофель - 
250 тыс. тонн; овощи - 140 тыс. тонн; молоко 
- 280 тыс. тонн; мясо - 100 тыс. тонн;  яйцо -  
450 млн штук.

«Прекрасно понимаю,  - подчеркнул 
Сергей Морозов, - что поставленные за-
дачи сложны, особенно в нынешних гео-
политических условиях. Но другого пути 
у нас нет. Только так мы сможем укре-
пить наши конкурентные преимуще-
ства, завоевать новые экономические 
ниши и раскрыть инновационный  
потенциал»…

Спустя 2 часа 20 минут после начала 
доклада, врио губернатора перелистнул 
его последнюю - 91-ю - страницу и привел 
поговорку, которую любил повторять пять  
лет назад: «Это невозможно», - сказала При-
чина. «Это безрассудно», - заметил Опыт. 
«Это бесполезно», - отрезала Гордость. 
«Попробуй»... - шепнула Мечта».
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Ульяновцев ждут 
на 199 счетных 
избирательных 
участках.

ГеорГий Кузнецов �

По итогам праймериз будут сформи-
рованы списки кандидатов от «Единой 
России» на выборы депутатов Государ-
ственной думы РФ VI созыва, которые 
состоятся 18 сентября. 

Как это было
Напомним, формат беспрецедент-

ных для страны (а по оценкам ряда 
экспертов - и для мировых масштабов) 
праймериз был определен на XV съезде 
«Единой России» шестого февраля.

Для желающих принять участие в 
предварительном народном голосова-
нии (ПНГ) было введено всего пять 
ограничений: возраст (не младше 18 
лет), гражданство (РФ), отсутствие 
даже погашенной судимости или факта 
уголовного преследования, отсутствие 
счетов в иностранных банках за преде-
лами страны и отсутствие членства (на 
момент праймериз) в других политиче-
ских партиях.

Выдвижение (отметим, что в обя-
зательном порядке это было самовы-
движение, для исключения даже гипо-
тетического неравенства) желающих 
принять участие в ПНГ проходило с  
15 февраля по 10 апреля. 

Из 37 самовыдвиженцев оргкомите-
том ПНГ в Ульяновской области было 
зарегистрировано 36. Глеб Асташенков 
не прошел процедуру регистрации из-за 
непредставления в срок справки о нали-
чии (отсутствии) судимости.

По 16 кандидатов изъявили жела-
ние участвовать в праймериз по каждо-
му из двух одномандатных избиратель-
ных округов региона - Ульяновскому 
округу № 187 и Радищевскому округу 
№ 188. Победители ПНГ по этим двум 

округам и будут рекомендованы регио-
нальным отделением «Единой России» 
в качестве кандидатов на думские вы-
боры. Столько же - 16 человек - заяви-
лись и для отбора в партийный список. 
(При различных раскладах «Единая 
Россия» может претендовать на один и 
более депутатских мандатов от области, 
а не только от одномандатных округов.) 
Четверо из них - Григорий Балыхин, 
Марина Беспалова, Сергей Герасимов и 
Надежда Ярушкина - участвуют только 
в списочном голосовании.

Все зарегистрированные кандидаты 
должны были пройти через процедуру 
публичных дебатов, которые длились в 
области со 2 апреля по 15 мая. Для об-
суждения было определено пять тем. 
Сбережение нации: образование, здра-
воохранение, социальная политика; 
экономическая и промышленная поли-
тика, поддержка предпринимательской 
инициативы; качество повседневной 
жизни: жилищно-коммунальные услу-
ги, жилье, комфортная городская среда; 
развитие сельского хозяйства, обеспе-
чение продовольственной безопасно-
сти; борьба с коррупцией, расточитель-
ством, обеспечение открытости власти, 
эффективности бюджетных расходов.

Каждый из претендентов должен 
был принять участие как минимум в 
двух дискуссионных площадках. Все-
го их было 26, прошедших не только в 
Ульяновске и в Димитровграде, но и в 
десятке районных центров. Трансляция 
дебатов в режиме реального времени 
велась на сайтах «Одноклассники» и 
«Предварительное голосование».

В итоге один из 36 зарегистрирован-
ных кандидатов (Владимир Малинин) 
был отстранен от участия в праймериз, 
потому что смог принять участие в де-
батах всего один раз. 

Как заверил Игорь Тихонов, деба-
ты прошли успешно и были весьма по-
казательны: сразу было видно, кто из 
участников ПНГ готов к дальнейшей 
политической борьбе, а кому еще надо 
подучиться. 

Кроме дебатов, участники праймериз 
провели 12 плановых и более трех де-
сятков самостоятельно организованных 
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Анатолий Бакаев: 
Мы открыты для 
непарламентских 
партий

АннА ТищенКо  �

Во вторник, 17 мая, в Законода-
тельном собрании региона состоялось 
очередное заседание совета представи-
телей региональных отделений непар-
ламентских партий. Главной темой об-
суждения стало участие таких партий 
в работе комитетов ЗСО и экспертно-
консультативных групп. 

В прошлом году президент Влади-
мир Путин в своем Послании Феде-
ральному собранию напомнил властям, 
что необходимо тесно сотрудничать со 
всеми политическими организация-
ми: «Какими бы путями мы ни шли к 
поставленным целям, самое главное 
никогда не забывать о нашей соли-
дарности и консолидированности, а 
предстоящая федеральная кампания 
должна пройти без нарушений, в спра-
ведливой и честной борьбе».

Ульяновские парламентарии нача-
ли сотрудничать с партиями, не вошед-
шими в ЗСО, чуть раньше, с 2013 года. 
Сегодня в совете непарламентских 
партий представлено 11 региональных 
отделений. Всего же по области заре-
гистрировано 54 региональных отде-
ления политических партий и объеди-
нений. В некоторых из них количество 
членов не превышает и трех человек. 
«Это тоже политические партии, и за 
ними стоят люди, - прокомментировал 
спикер ЗСО Анатолий Бакаев. - Для 
плюрализма мнений мы приглашаем 
главных их представителей к нам и пы-
таемся с ними работать. Мы открыты 
для всех непарламентских партий, наш 
диалог способствует не только устра-
нению возникающих противоречий, 
но и созданию условий для открытой 
работы».

Однако, несмотря на представлен-
ную возможность, далеко не все партии 
активно принимают участие в совмест-
ной работе. Анализ, проведенный спе-
циалистами ЗСО, показал, что только 
в половине региональных отделений 
серьезно отнеслись к возможности об-
суждать законодательные акты в про-
цессе их разработки, вносить по ним 
предложения и активно заявлять свои 
позиции.

Анатолий Бакаев выделил ак-
тивность трех руководителей ре-
готделений - председателя поли-
тической партии «Партия мира и 
единства» Юрия Плужникова, пред-
седателя Российского общенарод-
ного союза Юрия Тупикина и пред-
седателя «Трудовой партии России»  
Андрея Свиридова. 

«Я работаю в экспертной группе 
комитета по социальной политике. У 
нас вполне рабочий контакт и с пред-
седателем комитета Игорем Тихоно-
вым, и с представителями аппарата 
комитета. Наши замечания и пожела-
ния к законопроектам учитываются 
по мере возможности. Одно замечание 
- документы, необходимые на заседа-
нии, экспертам комитетной группы 
не помешало бы иметь заранее, чтобы 
была возможность с ними ознакомить-
ся. Думаю, это выполнимая прось-
ба», - высказал свое предложение  
Юрий Тупикин.

Андрей Свиридов предложил заста-
вить чиновников приходить на заседа-
ния подготовленными и не отправлять 
за себя своих заместителей и помощни-
ков. Ведь иногда бывают случаи, когда 
представители власти в ходе заседаний 
не могут ответить на заданные им во-
просы. Анатолий Бакаев с коллегой 
согласился, аргументировав данный 
промах тем, что бывают уважительные 
причины, когда люди физически не 
успевают подготовиться к предстояще-
му мероприятию. «Если же чиновники 
пришли не подготовленными по своей 
теме без уважительной причины, мы 
это жестко пресекаем, и я лично ин-
формирую об этом губернатора», - от-
ветил спикер.

встреч с избирателями. Наибольшую 
активность, по данным оргкомитета, 
в этом проявили Григорий Балыхин, 
Игорь Тихонов, Алсу Балакишиева и 
Александр Шадышков. 

Григорий Балыхин (действующий 
депутат Госдумы от области) еще 28 
марта предложил участникам прай-
мериз подписать меморандум о со-
блюдении этических норм, в котором, 
в числе прочего, кандидатам предла-
галось принять без эксцессов любые 
результаты праймериз. Его подписа-
ли 32 участника ПНГ. 

Как это будет
Во вторник, 17 мая, Ульяновское 

региональное отделение получило из 
Госзнака бюллетени для проведения 
предварительного народного голосо-
вания, которое состоится в воскресе-
нье, 22 мая. 

Для проведения предварительного 
народного голосования на территории 
Ульяновской области сформировано 
199 счетных участков (20 процен-
тов от общего числа избирательных 
участков). Утверждены численный 
(827 человек) и персональный со-
ставы счетных комиссий, в которые 
вошли члены ТИК и УИК с правом 
решающего голоса. 

Стоит отметить, что, несмотря 
на приблизительно равное число из-
бирателей в обоих одномандатных 
округах, в первом (№ 187) образова-
но 72 счетных участка, а во втором 
(№ 188) - 127. Объясняется это про-
сто. В Ульяновский избирательный 
округ входит большая часть област-
ного центра (кроме Железнодорож-
ного района) и левобережье региона. 
Транспортная сеть в этом сегменте 
области несравненно более насыщен-
на, чем на территории Радищевского 
округа, а значит, доступность счетных 
участков выше. 

Для исключения дублирующего 
голосования на каждый избиратель-
ный участок планируется привлече-
ние волонтеров из числа молодежных 
объединений муниципальных образо-
ваний. 

«Сейчас, разумеется, рано гово-
рить об общих итогах праймериз, 
- отмечает Тихонов, - пока все идет 
спокойно, что называется, в рамках. 
Но не могут не настораживать уже на-
чавшиеся попытки дискредитировать 
ПНГ как партийное мероприятие. 
Уже раздаются голоса, обвиняющие 
неподведенные еще итоги в необъек-
тивности. Это говорит о политической 
недальновидности некоторых това-
рищей, а возможно, и о злом умысле. 
Уверен, июньский съезд партии, на 
котором будут утверждены списки 
кандидатов на думские выборы, под-
твердит итоги народного голосования 
в Ульяновской области». 

Кандидатов  
определят праймериз 

“Главная идея 
предварительного на-
родного голосования 
- ротация, привлечение 
новых кадров, если хоти-
те - поиск «новой крови».

”

Виктор Корнев, 
секретарь 
Ульяновского 
регионального 
отделения 
«Единой 
России»:

ф
о

то
 с

е
р

г
е

я
 е

р
ш

о
в

а

17.05.2016. 
Пред-

седатель 

исПолкома 

региональ-

ного отделе-

ния «единой 

россии» 

константин 

долгов де-

монстрирует 

только что 

Полученные 

бюллетени  

для Праймериз. 



7
https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanewsИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
20 мая 2016
пятница № 67 (23.900) тема

Госсовет по строительству, который 
провел в Кремле Владимир Путин, 
принес россиянам, задумавшимся над 
решением квартирного вопроса, две 
взаимоисключающие новости. Пер-
вая - покупать жилье сейчас небезо-
пасно, количество обманутых доль-
щиков растет, и справиться с этой 
проблемой большинство регионов не 
в состоянии. Вторая - жилье надо по-
купать именно сейчас, поскольку де-
шевле уже не будет.

Важность вынесенной на заседание 
Госсовета темы не вызывала сомнений 
ни у кого из его участников. Строи-
тельство - одна из немногих динамично 
развивающихся отраслей российской 
экономики, напрямую не связанная с 
добычей энергоресурсов. Его вклад в 
ВВП страны составляет 6%, каждый 
вложенный в стройку рубль за счет 
развития смежных сегментов прино-
сит 10 - 15 рублей дополнительно. «И 
даже Иисус Христос в начале своей 
карьеры был плотником», - привел со-
всем уже неоспоримый, в том числе, как 
оказалось, для коммунистов, аргумент  
Геннадий Зюганов.

В последние два года жилищное 
строительство в стране развивалось 
рекордными темпами. В 2014 году, 
напомнил Владимир Путин, было 
возведено 84 млн кв. м новостроек, 
а в 2015 году - 85 млн кв. м. В про-
шлом году в регионе сдано 939,5 ты-
сячи квадратных метров жилья, при 
этом за 2015 год предприятия строй-
индустрии произвели продукции на 
сумму 28,7 млрд рублей. Планом на 
этот год предусмотрен ввод 960 тысяч 
квадратных метров. По итогам перво-
го квартала этого года уже введено в 
эксплуатацию почти 175 тысяч ква-
дратных метров. 

За счет ликвидации избыточных 
административных процедур, актив-
ного вовлечения в оборот пустующих 
земельных участков, а главное - разви-
тия ипотеки властям, по словам пре-
зидента, удалось наконец-то прибли-
зиться к выполнению исторической 
миссии - обеспечить жильем всех, кто 
в этом нуждается. «Построить нужное 
России количество дорог, наверное, 
невозможно, а вот нужное количество 
жилья точно можно построить. У нас 

есть исторический шанс решить эту 
проблему», - вдохновлял Путин чи-
новников на новые подвиги.

Губернаторы в ответ сетовали на 
кризис. Начиная с прошлого года 
вновь стала актуальной проблема за-
мороженных строек, количество об-
манутых дольщиков выросло.

По данным Зюганова, всего в 
стране сейчас 900 тыс. заморожен-
ных строек и 400 тыс. обманутых 
граждан, которым «никто не поза-
видует». В правительстве тоже при-

знают, что своими силами с такими 
объектами регионы не справятся. 
Проблема зашла в тупик и по мере 
роста масштабов чревата социальны-
ми конфликтами. «Нужен государ-
ственный компенсационный фонд, 
он позволит эффективно решать 
проблемы обманутых дольщиков», 
- заявил глава Минстроя Михаил 
Мень. (Позже он пояснил журна-
листам, что фонд должен заменить 
страховые компании, которые не 
справляются с возложенными на 
них обязанностями. Застройщики 
будут вносить в него те же деньги, 
что сейчас платят страховщикам, а 
государство тратить их на заверше-
ние проблемных объектов.)

Однако больше всего главу го-
сударства, похоже, интересовало 
будущее ипотеки. С одной стороны, 
кредитование граждан позволило рас-
крутить маховик жилищного строи-
тельства - за счет этих средств сейчас 
строится 60% домов в РФ. С другой 
- коммерческие ставки остаются не-
подъемными для многих россиян.

В последние два года, чтобы удер-
жать ипотеку на плаву, государству 
приходится субсидировать их своими 
обмелевшими ресурсами. Но на 2017 
год средств на компенсацию, по дан-
ным Минфина, нет.

Путин по ходу Госсовета несколь-
ко раз задавал разным чиновникам 
вопрос: что они думают об ипотечных 
облигациях, которые предлагает запу-
стить Минстрой? Удастся ли с их по-
мощью снизить ставки по ипотечным 
кредитам до европейских 1,5%?

Ответы были в целом положи-
тельные, но не совсем убедительные. 
И это вполне понятно: не привыкли 
пока наши граждане иметь дело с цен-
ными бумагами, да еще с такими, где 
обеспечением служат какие-то ми-
фические, еще даже не построенные 
квадратные метры! «Продлите, пожа-
луйста, льготные ипотечные ставки 
на 2017 - 2018 годы», - честно попро-
сил Путина президент национального 
объединения строителей СРО (само-
регулируемые организации. - Ред.) 
Алексей Молчанов.

Впрочем, мнение СРО, как выяс-
нилось, интересует власти в послед-
нюю очередь. Саморегулирование в 
строительстве не оправдало ожиданий 
чиновников. «На деле мы получили ту 
же бюрократию, только в лице бизнес-
сообщества», - опять попенял предпри-
нимателям президент. «Да это просто 
мазохистская организация, члены кото-
рой издеваются друг над другом», - под-
держал главу государства вице-премьер 
Дмитрий Козак, пообещав в ближайшее 
время провести реформу СРО.

От имени застройщиков выска-
заться на Госсовете дали представи-
телю московского стройкомплекса 
Леониду Казинцу. Он просил власти 
только об одном: объяснить гражда-
нам, что дешевле, чем сейчас, жилье 
стоить уже не будет. А значит, надо 
отбросить в сторону все сомнения, а 
также возможные риски - и брать.

По материалам «Московского 
комсомольца», с сокращением.

ДК «Строитель» -  
в безвозмездное пользование

В Программу управления государствен-
ной собственностью Ульяновской области на 
2016 год планируется внести изменения. Со-
ответствующий закон одобрен на заседании 
правительства Ульяновской области.

На заседании регионального правитель-
ства одобрен законопроект, предполагающий 
передачу в безвозмездное пользование муни-
ципальному бюджетному учреждению куль-
туры «Централизованная клубная система» 
здание Дома культуры «Строитель» на улице 
Ефремова.

Напомним, что учреждение культуры 
«Централизованная клубная система» было 
создано 22 марта 2010 года. При поддержке 
учреждения стало возможным открытие раз-
нопрофильных детских секций, организация 
культурно-досуговых мероприятий для жите-
лей города Ульяновска.

Изменения затронут образователь-
ное учреждение Рязановский сельскохо-
зяйственный техникум. Ему предлагается 
передать в безвозмездное пользование зда-
ние Дома культуры в с. Рязаново на улице  
Октябрьской.

Последствиями принятия такого законо-
проекта станет решение вопросов по органи-
зации и проведению культурно-массовых ме-
роприятий. Открытие новых секций поможет 
в развитии культурной сферы региона. Также 
для жителей Ульяновской области будут соз-
даны благоприятные условия для получения 
образовательных услуг.

25 тысяч из средств 
маткапитала будут выплачивать 
до 31 декабря

До 31 декабря 2016 года можно будет 
единовременно получить 25 тысяч рублей 
из средств материнского капитала. Соответ-
ствующий законопроект 18 мая одобрила в 
первом чтении Госдума. Документ предусма-
тривает возможность получения гражданами, 
имеющими право на материнский капитал, 
единовременной выплаты за счет его средств. 
Выплату будут производить гражданам, по-
лучившим государственный сертификат на 
материнский (семейный) капитал и прожи-
вающим на территории России.

Но есть одно условие: право на маткапи-
тал возникло по 30 сентября 2016 года вклю-
чительно независимо от срока, истекшего со 
дня рождения (усыновления) второго, тре-
тьего ребенка или последующих детей. За-
явление на предоставление выплаты должно 
быть подано не позднее 30 ноября 2016 года.

Со счёта - на специальный счёт
Время перехода формирования фонда кап- 

ремонта со счета регионального оператора на 
специальный счет собственников может со-
ставить 1 год. Законопроект об этом Госдума 
приняла в первом чтении.

Документ уточняет сроки вступления в 
силу решения собственников квартир о пре-
кращении формирования фонда капремонта 
на счете регионального оператора и форми-
ровании фонда капитального ремонта на спе-
циальном счете.

Поправки вносятся в статью 173 Жилищ-
ного кодекса РФ. Согласно им, решение всту-
пает в силу через 1 год после направления 
региональному оператору решения общего 
собрания собственников квартир. Сейчас это 
срок составляет 2 года.

ФАС предлагает ограничить 
рост совокупного платежа  
за коммунальные услуги в 5,5%

С 1 июля 2017 года рост совокупного пла-
тежа граждан за коммунальные услуги могут 
ограничить уровнем в 5,5 процента. С таким 
предложением выступила Федеральная анти-
монопольная служба (ФАС) России.

В 2015 году прогнозом социально-
экономического развития России был преду-
смотрен индекс платы граждан в 4 процента. 
«Какой будет индекс на будущий год, мы 
пока не знаем», - заявил в ходе Российского 
международного энергетического форума 
замглавы ФАС Виталий Королев, добавив, 
что в ведомстве предложили более высокий 
индекс - 5,5 процента.

Он также заметил, что это предложение 
касается периода тарифного регулирования с 
1 июля 2017 года по конец июня 2018 года.

ОФИЦИАЛЬНО

врио  
губернатора 
ульяновской 
области 
сергей  
морозов  
принял  
участие  
в заседании 
госсовета  
в кремле.

Путин призвал снижать  
ставки по ипотечным кредитам

Справка «Ульяновской правды» 
В нашем регионе действует ряд программ, стимулирующих спрос на жилье, например, 
«Губернаторская ипотека». Как отмечают специалисты регионального минстроя, на сегод-
няшний день почти 100 сотрудников областных и муниципальных учреждений Ульяновска 
получили свидетельства на получение социальной выплаты в размере 100 тысяч рублей. 
Дополнительным преимуществом участия в программе является компенсация затрат 
на оплату процентов по ипотеке от застройщиков. Так, в первый год кредита процентная 
ставка составит 0% годовых, во второй - 5%, в третий - 10%, в четвертый и последующие  - 
в соответствии с условиями кредитного договора.

Леонид Казинец  просил власти только об 
одном: объяснить гражданам, что дешевле, чем 
сейчас, жилье стоить уже не будет. А значит, 
надо отбросить в сторону все сомнения, а также 
возможные риски - и брать.
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Село посчитают  
от коровы  
до куста малины

Промышленным 
предприятиям 
уменьшат  
налоговую нагрузку




В 2016 году МРОТ 
повысили дважды

Россия сравнялась  
с Гондурасом

От МРОТ  
народ все мрёт и мрёт

+ 7,4% - 91,8%
2014 ã.   2015 ã.
Ñðåäíÿÿ çàðàáîòíàÿ ïëàòà çà 
2015 ãîä ïî Óëüÿíîâñêîé îáëà-
ñòè óâåëè÷èëàñü ïî ñðàâíåíèþ 
ñ 2014-ì 

Ðåàëüíàÿ,  èñ÷èñëåííàÿ  ñ  
ó÷åòîì  èíäåêñà  ïîòðåáè-
òåëüñêèõ öåí, óìåíüøèëàñü  
è ñîñòàâèëà  91,8% 

  2014 ã.   2015 ã.

Ñàìóþ íèçêóþ  
çàðàáîòíóþ  
ïëàòó ïîëó÷àëè

Âûñîêóþ  
çàðàáîòíóþ ïëàòó
ïîëó÷àëèó

Íàèáîëåå âûñîêàÿ çàðàáîòíàÿ ïëàòà íàáëþäàëàñü ó ðàáîòíèêîâ îðãàíèçàöèé âîç-
äóøíîãî òðàíñïîðòà - 95217,6 ðóá. (â 4,2 ðàçà âûøå ñðåäíåîáëàñòíîé), ôèíàíñîâîãî 
ëèçèíãà - 47153,4 (â 2,1 ðàçà), ó ðàáîòíèêîâ, çàíÿòûõ íàó÷íûìè èññëåäîâàíèÿìè è 
ðàçðàáîòêàìè, - 40332,2 (â 1,8 ðàçà), ó ðàáîòíèêîâ, çàíÿòûõ äîáû÷åé ïîëåçíûõ èñ-
êîïàåìûõ, - 37567,5 (â 1,6 ðàçà). 

Ñàìóþ íèçêóþ çàðàáîòíóþ ïëàòó â Óëüÿíîâñêîé îáëàñòè èìåëè ðàáîòíèêè, çà-
íèìàþùèåñÿ ðåìîíòîì áûòîâûõ èçäåëèé è ïðåäìåòîâ ëè÷íîãî ïîëüçîâàíèÿ, - 9419,3 
ðóá. (íèæå ñðåäíåîáëàñòíîãî íà 41,2%), âîäíîãî òðàíñïîðòà - 8947,6 (íà 60,8%) è 
ðàáîòíèêè, çàíèìàþùèåñÿ ðûáîëîâñòâîì, - 7401,4 (íà 67,6%).

Зарплата должна 
гарантировать  
качество жизни

в регионе

Ñðåäíÿÿ íîìèíàëüíàÿ íà÷èñëåííàÿ çàðàáîòíàÿ ïëàòà ðàáîòàþùèõ ïî ïîëíîìó 
êðóãó îðãàíèçàöèé çà 2015 ãîä ïî Óëüÿíîâñêîé îáëàñòè óâåëè÷èëàñü ïî ñðàâíåíèþ 
ñ 2014 ãîäîì íà 7,4% è ñîñòàâèëà 22843,1 ðóá. Ïðè ýòîì ðåàëüíàÿ,  èñ÷èñëåííàÿ  ñ  
ó÷åòîì  èíäåêñà  ïîòðåáèòåëüñêèõ öåí, óìåíüøèëàñü è ñîñòàâèëà  91,8%. 
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План выездных мероприятий
Центра поддержки экспорта Ульяновской области
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Пульс 
регионов
УльянОвск

ПЕРМь

Нижний Новгород

Ульяновск

Казань

Киров

Пермь

Уфа

Оренбург

Самара

Пенза

Саранск

Саратов

Ижевск

Йошкар-Ола

Чебоксары

В Пермском районе построят новый 
логистический комплекс федераль-
ного масштаба «Торговый город». 
Уникальность проекта заключается 
в прямой дистрибуции продуктов 
питания и непродовольственных 
товаров от производителей. Основ-
ная цель создания комплекса - сни-
зить стоимость товаров за счет со-
кращения цепочки посредников 
между производителем и конечным 
покупателем. Поставщиками това-
ров выступят как производители 
России, так и предприятия Евразий-
ского экономического сообщества, 
Китая, Индии, Вьетнама, Ирана и 
других стран. Комплекс ориентиро-
ван прежде всего на оптовые про-
дажи - покупателями выступят 
предприниматели, занятые в сфере 
розничной торговли и обществен-
ного питания, но физические лица 
также смогут приобретать товары в 
новом комплексе.
«Торговый город» будет расположен 
в Култаевском поселении на площа-
ди более 80 тыс. квадратных метров. 
На территории комплекса запла-
нировано 4 корпуса для продукции 
сельхозпроизводителей, 4 корпуса 
для непродовольственных товаров, 
здание энергоблока, парковка на 
1500 машино-мест и стоянка для 
большегрузного транспорта. 
- «Торговый город» предложит рынку 
свежие продукты питания и каче-
ственные товары от производите-
лей из разных стран мира, низкие 
цены и широкий ассортимент, в том 
числе уникальные товары. На базе 
логистического комплекса будут 
функционировать цеха по перера-
ботке и фасовке сельхозпродукции, 
- объясняет директор компании-
застройщика Андрей Сбоев. 
Начало строительства первой оче-
реди намечено на III квартал 2016 
года. Ввести ее в эксплуатацию пла-
нируется уже через год. Заверше-
ние строительства всего комплекса 
намечено на 2019 год.

50  
МиллиОнОв РУблЕй 
ПРЕдУсМОтРЕнО в 2016 
гОдУ на РЕализацию 
ПРОгРаММы 
«гУбЕРнатОРская иПОтЕка». 
сОциальнУю выПлатУ 
ПОлУчат 500 сОтРУдникОв 
бюджЕтных УчРЕждЕний.

нижний 
нОвгОРОд

Агрохолдинг «АФГ Националь» пла-
нирует инвестировать 800 млн 
рублей в строительство овоще-
хранилища в Шатковском районе 
Нижегородской области. Проект 
предусматривает затраты на обо-
рудование по мойке и фасовке 
овощей и создание соответствую-
щей инфраструктуры. У компании 
в регионе есть посевные площади. 
Большая их часть - 200 гектаров - в 
2016 году будет использована под 
посадку моркови, что позволит со-
брать урожай порядка 16 тыс. тонн. 
Еще 100 гектаров земли предусмо-
трено под посадку свеклы. В сле-
дующем году агрохолдинг также 
планирует начать выращивать в 
Нижегородской области капусту.

В рамках государственно-частного 
партнерства компания «Фрезени-
ус» открыла в Саратовской области 
еще один диализный центр. Вслед 
за Энгельсом такое учреждение 
появилось в городе Балакове. В на-
стоящее время введено в эксплуа-
тацию 14 аппаратов «искусственная 
почка», работающих в две смены. 
Гемодиализ получают 49 пациен-
тов. С учетом ежегодного выявле-
ния новых пациентов, нуждающихся 
в гемодиализе, в центре смогут по-
лучать лечение до 230 пациентов из 
Балакова и прилегающих районов. 
В учреждении создано 15 рабочих 
мест, с выходом центра на полную 
мощность к концу года здесь будут 
работать 70 человек.

саРатОв

ижЕвск

В одном из новых жилых микро-
районов города Ижевска заложили 
новую школу на 825 ученических 
мест. Ее строительство обойдется 
в 469 млн рублей. Часть средств 
на создание образовательного 
учреждения будет выделено из фе-
дерального бюджета. По словам 
главы республики Александра Со-
ловьева, Удмуртия стала участни-
ком программы поддержки субъ-
ектов РФ по строительству школ. 

саМаРа

9  тысяч ПОдРОсткОв 
ПланиРУЕтся вРЕМЕннО тРУдОУстРОить 
в саМаРскОй Области с ПОМОщью 
слУжбы занятОсти этиМ лЕтОМ. ПО 
сОстОянию на 17 Мая заключЕнО УжЕ  
60 дОгОвОРОв с РабОтОдатЕляМи,  
в РаМках кОтОРых УжЕ тРУдОУстРОЕнО 
бОльшЕ тысячи чЕлОвЕк. 

Хвалынск 
собрал туристов 
Поволжья
За победу в соревнованиях 
«Туриада» борется 
и ульяновская сборная.

Яна Крапивина �

На территории горнолыжного курор-
та «Хвалынский» в Саратовской области 
победители региональных спортивно-
туристских слетов и студенты, которые 
обучаются по специальностям, связан-
ным с туризмом, собираются уже четвер-
тый год подряд. В соревнованиях «Туриа-
ды» принимают участие команды всех 14 
субъектов, входящих в состав Приволж-
ского федерального округа. В этом году 
на площадке спортивно-туристического 
лагеря собралось более 500 человек. В 
течение нескольких дней они будут со-
ревноваться между собой, демонстрируя 
свою физическую выносливость, знания 
о туризме и истории родного края. В 
программу этого своеобразного фести-
валя входят соревнования по водному 
туризму, пешему туризму и велотуриз-
му. Кроме того, победителей выявляют 
в творческих конкурсах - брейн-ринге, 
презентации родного края, конкурсе 
авторской песни. Кроме того, в рамках 
«Туриады» будут подведены итоги пер-
венства ПФО по туристским походам, 
а также конкурса на лучший школьный 
турпоход. В число экспертов вошли 
представители турбизнеса из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Нижнего Новгорода 
и Казани.

- Сборная Ульяновской области пое-
хала в полном составе, она примет уча-
стие во всех видах программы. Особенно 
мы рассчитываем на успешное выступле-
ние в брейн-ринге, в котором год назад 
заняли третье место, а также в конкурсе 
авторской песни - именно в этом виде 
наша команда заняла второе место. Все 
это благодаря талантам Анастасии Бе-
лозерской и Артема Кашаева, - расска-
зывает министр физической культуры и 
спорта региона Сергей Кузьмин.

Команды-победители «Туриады-2016» 
примут участие во Всероссийских фести-
валях спортивного туризма в Сочи. Так-
же участники имеют возможность сдать 
нормативы на различные разряды, вклю-
чая «кандидат в мастера спорта». Торже-
ственное закрытие спортивно-туристского 
лагеря состоится 21 мая. Планируется, 
что в церемонии примет участие полпред 
президента РФ в ПФО Михаил Бабич,  
под патронатом которого проводятся со-
ревнования. 
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ЕКатЕрина нЕйфЕльд �

Лучшим молодым журналистом 
Ульяновской области стала одиннадца-
тиклассница София Тарасова. За победу 
в конкурсе «Новый взгляд» в этом году 
боролись 53 человека. Среди участников, 
дошедших до финала, были школьники 
и студенты региона, уже имеющие опыт 
практической работы. В финале они пи-
сали эссе на тему «Я - журналист, а это 
значит...», работали в жанре репортажа, а 
также принимали участие в дебатах, что-
бы продемонстрировать свою эрудицию и 
умение вести диалог.

Чтобы дойти до итогового этапа, пре-
тенденты на победу должны были предо-
ставить портфолио журналистских ма-
териалов, пройти очное собеседование с 
членами жюри, а также стажировку в веду-
щих СМИ Ульяновска и области. 

По балльной системе оценивалось каж-
дое испытание. В итоге больше всех баллов 
- 103,2 - набрала ученица Отрадненской 
школы шестнадцатилетняя София Тара-
сова. Она вместе со своей семьей приехала 
в нашу область не так давно из Донецка. 
Девушка уже почти три года занимается 
журналистикой, а еще пишет рассказы. 
«Ульяновская правда» побеседовала с по-
бедительницей, чтобы понять, какой он, 
новый взгляд на профессию?

- София, как ты пришла в журнали-
стику?

- Журналистикой занимаюсь примерно 
с четырнадцати лет. Попала в «Юнпресс» 
в своем городе, в Донецке, а там мой пре-
подаватель, заметив, что я могу связать 
между собой два слова, уже через год по-
мог устроиться внештатным журналистом 
в серьезное издание - газету «Вечерний 
Донецк», которая выходит двенадцать раз 
в месяц. Ну и, конечно, само объединение 
юнкоров здорово оттачивало навыки.

- О чем же тебе, пятнадцатилетней 
девушке, нужно было писать в серьез-
ном издании?

- Темы для своих статей подыскивала 
сама, в основном о культурной жизни, ино-
гда только редактор давал темы. 

Максимально участвуя во всех ме-
роприятиях города, я познакомилась с 
деятельностью платформы культурных 
инициатив «Изоляция». Подружилась с 
руководством, и у нас родилась идея жур-
нала, полностью посвященного работе са-
мой платформы. Я тогда перестала писать 
для газеты, но, к сожалению, проект дошел 
только до макета, потому что вскоре «Изо-
ляцию» захватили как выгодную военную 
точку (она была расположена на базе заво-
да изоляционных материалов).

- А что потом?
- Это уже было лето 2014-го, начало 

его, а спустя месяц уехала в Россию.
- И здесь вернулась к любимому делу?

- Нет, тут у меня был перерыв. Не-
сколько месяцев в Краснодаре, за которые 
я не успела вообще сориентироваться, по-
том Ульяновск. Год ушел на то, чтобы при-
выкнуть ко всему, оформить документы, 
обжиться и все в этом роде. А потом один-
надцатый класс, ЕГЭ, надо уделять внима-
ние подготовке, некогда было.

Я и сам конкурс, по поводу которого мы 
сейчас говорим, начала с фразы «Я не жур-
налист» и закончила ею же, только стоя на 
сцене и с дипломом в руке. Так уж вышло, 
что я скорее начинающий писатель, чем 
начинающий журналист.

- Но на конкурс все же пошла. Значит, 
зачем-то тебе, «не журналисту», 
это было нужно. Зачем?

- Не хотела я в нем изначально участво-
вать, честное слово. Учительница по лите-
ратуре подсунула мне положение, а потом 
уговорила подать заявку на участие. Я от-
правила просто так. Пригласили на собе-
седование - пошла. Из интереса уже. А вот 

когда узнала, что прошла его лучше всех и 
вышла по баллам вперед - появился азарт.

На собеседовании меня спросили, где 
бы я хотела проходить практику, и я реши-
ла воспользоваться возможностью узнать 
что-то новенькое и попросилась на радио, 
так как у меня совершенно не было опыта 
работы в этой области. А после довольно 
нервной практики я почувствовала, что, 
во-первых, это напоминает мне те донец-
кие времена, тесно связанные с журна-
листикой, во-вторых, все предложенные 
испытания финала (написание журналист-
ского материала, интервью, дебаты и твор-
ческое эссе) мне уже знакомы на практике, 
значит, у меня есть все шансы преуспеть. 
Ну и поехала на финал.

- Есть планы сделать журналистику 
своей профессией?

- Да, все же считаю, что мне это было 
бы интересно. Планирую учиться по этой 
специальности.

- Журналистика - она такая разная. 
О чем и как ты бы хотела рассказы-
вать людям?

- Начать (ну или продолжить) работу 
я хочу рядовым «бойцом» печатных или 

интернет-СМИ. А дальше... Меня вдох-
новляют разные журналистские проекты, 
например, проект одного журналиста, не 
помню точно его имени, который путе-
шествовал по миру и рассказывал об уни-
кальных профессиях, существующих в 
пределах только одной страны, или очень 
известная программа «Ревизорро». Хоте-
лось бы придумать что-то свое.

Из того, что я точно хотела бы реализо-
вать, - это материал, не уверена еще какого 
рода, про события на Украине. Думаю, мне 
найдется о чем рассказать.

И хотелось бы попробовать создать 
свое печатное издание.

- Печатное? А как же мнения, что 
пресса скоро вымрет? Не согласна?

- Печатная пресса вымрет, да, и ско-
ро. Но «скоро» - понятие очень относи-
тельное, особенно в масштабах истории.  
Если же будут прослеживаться явные 
тенденции вымирания, переключусь на 
Интернет.

- Стандартный вопрос, который за-
дают всем молодым людям, которые 
рвутся в эту профессию: каким, по-
твоему, должен быть журналист?

- Журналист должен быть объ-
ективным, быстрым и оригинально-
профессиональным. Первое - чтобы пра-
вильно вещать, второе - чтобы его новость 
не успела постареть, и третье - чтобы было 
интересно читать, но оригинальность 
должна быть к месту.

- Ты уже попробовала профессию на 
практике. Случилось ли у тебя рас-
хождение ожиданий и реальности?

- Когда я только пришла в «Юнпресс», 
нам преподаватель читал что-то вроде «чем 
должен пожертвовать журналист во имя 
профессии», и я как-то совершенно несе-
рьезно к этому отнеслась, думала, все про-
ще. А потом заметила, что не очень успеваю 
жить, и такая: «Вот черт, а не проще!».

P.S.
В социальной сети София ведет блог 

под названием «Чердак-бардак-кавардак», 
где публикует свои рассказы. Один из них 
начинается так:

«Они сидели в высокой траве где-то 
между полем и селом. 

- Ты уже решил, куда пойдешь дальше? 
- спросила девушка, срывая колосок и за-
кусывая сочный стебель.

- Не знаю, Лен. У нас остался еще год, 
время есть...

- Всего год! Стас, тебе нужно выбирать 
как можно скорей.

Он откинулся на спину и задумчиво 
посмотрел на Лену:

- А ты уже решила?
- Да.
- И...?
- Хочу стать журналистом.
- Зачем? 
- Хочу рассказывать людям правду, 

- не задумываясь, ответила Лена. Пожа-
ла плечами, мол, ничего удивительного, 
улыбнулась и продолжила: - Сейчас везде 
один обман - в газетах, на телевидении, по 
радио. Зачем? Зачем обманывать людей? 
Я хочу нести людям правду, как Прометей 
- огонь.

Стас рассмеялся:
- Не слишком ли пафосно для шест-

надцатилетней девчонки? В любом слу-
чае, - он взял ее за руку, - я в тебя верю. 
Думаю, мы, обычные люди, нуждаемся в 
таких, как ты».

Когда я занимаюсь 
журналистикой, 
я не успеваю жить

Победительница конкурса 
София Тарасова будет 
выдвинута на получение 
президентской стипендии 
по поддержке талантливой 
молодежи в рамках 
национального проекта 
«Образование» в размере  
30 000 рублей.

Здравствуйте, друзья.
Наконец-то подведены итоги 

конкурса «Жизнь на бегу», ко-
торый был приурочен к легко-
атлетической эстафете на призы 
газеты «Ульяновская правда».

Движение - это жизнь, как 
нам известно. И наша жизнь на-
полнена движением - торопимся 
по делам, сидя за рулем, коро-
таем время за чтением книги в 
метро, возможно, есть любимое 
такси. 

В течение нескольких недель, 
пока шел конкурс, было прислано 
очень много достойных работ, из 
которых жюри выбирало лучшие.

От всей души поздравляем 
Елену Черкасову из Ульяновска, 
чья работа признана победителем! 
Ждем вас в редакции, чтобы вру-
чить приз, в понедельник до 16.00 
по адресу: ул. Пушкинская, 11.

Подведены итоги конкурса «Жизнь на бегу»
конкурс
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Андрей КОрЧАГИн �

Ульяновская земля славится вы-
сокими спортивными достижениями 
и гордится своими спортсменами, 
чьи имена вписаны в летопись не 
только региона, но и всей России. 
Триумфы берут начало со школьного 
стадиона и дворовой спортплощад-
ки, поэтому сейчас 150 школьников 
Ульяновской области претендуют на 
получение золотого значка ГТО.

По мнению регионального коор-
динатора партийного проекта «ГТО», 
депутата Законодательного собра-
ния Ульяновской области Валентина 
Трубчанина, массовый спорт служит 
главным резервом спорта высоких 
достижений, но главное - является 
основой для здорового образа жиз-
ни, здоровья населения.

- Наша задача - привлечь к ре-
гулярным занятиям физической 
культурой и спортом подавляющее 
большинство жителей Ульяновской 
области. Одна из инициатив в этой 
сфере - возрождение Всероссийско-
го физкультурно-спортивного ком-
плекса «Готов к труду и обороне», 
благодаря которому выросло не одно 
поколение активных и здоровых лю-
дей. Идея возрождения комплекса 
ГТО в современных условиях при-
надлежит Президенту РФ Влади-
миру Путину, - напомнил Валентин 
Трубчанин.  - Но не стоит забывать, 
что успех любого начинания зависит 
от личного желания и готовности 
трудиться - главной победой остает-
ся победа над собой. 

Действительно, работа по вне-
дрению комплекса ГТО ведется сей-
час по всей Ульяновской области. В 
каждом муниципалитете открыты 
школы тестирования ГТО, инфор-
мация о них размещена на специаль-
ном сайте. Лидерами по внедрению 
норм ГТО среди молодежи сейчас 
являются Новоспасский, Мелекес-
ский, Цильнинский, Ульяновский, 
Инзенский и Карсунский районы. 
Активно внедряются нормы ГТО и в 
областном центре.

- Нормы ГТО - это не только 
сдача тестов по различным видам 
спорта, но и патриотизм, - считает 
член фракции «Единой России» в 
Ульяновской городской думе Юрий 
Мухин. - В своем избирательном 
округе я поменял формат проведе-
ния состязаний. Теперь в их рамках 
проходит выставка оружия, работает 
площадка по сборке-разборке авто-
мата. Привлекаем к таким меропри-
ятиям взрослое население, членов 
ветеранских организаций.

В большинстве муниципальных 
образований Ульяновской области 
сейчас проходят отборочные этапы к 
региональному фестивалю ГТО.

Еще одним положительным мо-
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Отжимайся, будь здоров
В про-
шлом 
году в 
нашей 
области 
уже про-
водился 
такой 
фести-
валь ГТО, 
но имел 
статус 
экспери-
менталь-
ного. Ны-
нешний 
станет 
первым 
офици-
альным 
регио-
нальным 
фестива-
лем ГТО.

ментом в этом вопросе стало соз-
дание два месяца назад в нашем 
регионе общественной организа-
ции «Федерация «Готов к труду и 
обороне» Ульяновской области». 
11 мая эта федерация заключила 
соглашение о сотрудничестве с 
региональным отделением партии 
«Единая Россия». Свои подписи 
под документом поставили се-
кретарь регионального отделения 
партии «Единая Россия» Виктор 
Корнев и президент региональ-
ной общественной организации  
«Федерация «Готов к труду и обо-
роне» Ульяновской области» Олег 
Игонин.

- Надеюсь, что наше сотруд-
ничество привлечет больше мо-
лодежи к реализации партийного 
проекта «ГТО» и, как следствие, 
приобщит молодых людей к здо-
ровому образу жизни, - отметил 
Виктор Корнев. - Кроме того, под-
писание соглашения позволит 
объединить в одно целое усилия 
ветеранских и спортивных орга-
низаций. Чтобы продвижение си-
стемы ГТО сводилось не только 
к самому тестированию по самим 
нормам, но и помогало готовить 
молодежь к труду и обороне.

А 17 мая представители обще-
ственной организации «Федера-
ция «Готов к труду и обороне» 
Ульяновской области» приняли 
участие в заседании рабочей груп-
пы проекта партии «Единая Рос-
сия» «ГТО». Также участниками 
этого совещания стали представи-
тели региональных министерств 
образования и науки, физической 
культуры и спорта, а также здраво-
охранения.

- Мы их всех вместе собрали не 
случайно, - пояснил «Ульяновской 
правде» Валентин Трубчанин. - 
Дело в том, что все эти ведомства 
и организации будут задействова-
ны в организации и проведении 
областного фестиваля ГТО. А 
для того чтобы это мероприятие 
прошло на самом высшем уров-
не, необходимо, чтобы все орга-
низующие фестиваль структуры 
действовали синхронно. Благода-
ря совместному общению, ника-
ких проблем во взаимопонимании 
быть не должно.

По мнению Валентина Труб-
чанина, за прошедший год в 
Ульяновской области сделан боль-
шой качественный шаг вперед в 
работе по внедрению комплекса 
ГТО.

- Если год назад этот проект яв-
лялся проблемным полем со мно-
жеством вопросов, то теперь это 
реально работающий и реализуе-
мый проект», - отметил Валентин 
Трубчанин.

Региональный 
фестиваль ГТО 
пройдет 1 июня 
на спортивных 
площадках 
Ульяновского 
государственного 
университета. 

Встречаем лето 
на велосипедах
В последнее воскресенье 
мая в Ульяновске пройдет 
велопарад.

АлёнА дАмбАевА �

Аналогичные мероприятия в под-
держку развития велокультуры в Рос-
сии 29 мая будут организованы по всей 
стране в рамках единого дня велопа-
радов. В Ульяновске велосипедисты 
проедут по центру города. Стартовав в 
10 утра с площади  Ленина, они просле-
дуют по эспланаде до Мемцентра, затем 
по Новому Венцу - до бульвара Пла-
стова, прокатятся по улицам Гончарова, 
Минаева, Железной дивизии и, под-
нявшись по Ленина, вернутся к месту 
сбора. Планируется, что колонну воз-
главит врио губернатора Ульяновской 
области Сергей Морозов. 

Организаторами велопарада вы-
ступают региональное министерство 
физической культуры и спорта и клуб 
ульяновских велосипедистов SimBike. 
Последние, кстати, по традиции откры-
ли летний велосезон в середине мая. 
Постоянных участников этого события 
не отпугнула даже холодная погода в 
минувшие выходные. Всего на первые 
в этом году совместные «покатушки» 
собралось 136 смельчаков. Ожидается, 
что в велопараде примут участие в не-
сколько раз больше велосипедистов. 
Мероприятие проводится в первую 
очередь с целью привлечения внима-
ния к велосипеду как к удобному и эко-
логичному транспортному средству.

- Надеюсь, что это поможет посмот-
реть на велосипед не как на спортив-
ный снаряд или помощник в активном 
отдыхе, а как на транспорт для города 
для обычных людей, - говорит лидер 
клуба SimBike и советник губернато-
ра по развитию велодвижения Татьяна 
Державина. 

Присоединиться к велопараду обе-
щают члены регионального отделения 
общественной организации малого и 
среднего предпринимательства «ОПО-
РА РОССИИ». Идея поставить бизнес 
на колеса пришла к ним в прошлом 
году. Тогда в преддверии Дня предпри-
нимателя они провели свой первый ве-
лопробег, собрав около 60 человек. 

дАрья СудАревА �

Вчера, 19 мая, в Ульяновске открылась 
51-я научно-практическая медицинская кон-
ференция.  На два дня Ленинский мемориал 
превратился в большую площадку здоровья, 
где участники конференции и все желающие 
могли проверить свой рост, вес и давление и 
получить консультации специалистов. 

В первый день конференции была ор-
ганизована работа 25 секций по различным 
отраслям медицины и актуальным вопросам 
здравоохранения. А чтобы участники не за-
скучали в перерывах  между секционными 
заседаниями, для них была открыта выстав-
ка медицинского оборудования, медикамен-
тов, компьютерной и оргтехники, изделий 
медицинского назначения с участием фирм-
производителей. Среди самих участников 
форума оказались медицинские работники, 
руководители лечебно-профилактических 
учреждений, представители профильных 
учебных заведений, руководители коммерче-
ских структур, работающих в сфере здраво-
охранения по всей стране. 

Примечательно, что не каждый субъект 
нашей страны может похвастаться таким 
полувековым мероприятием. «Мы един-
ственный регион в РФ, в котором проводит-
ся конференция с такой большой историей.  

Ежегодно на ней обсуждаются разнообраз-
ные вопросы, касающиеся организации 
здравоохранения, лечения пациентов и 
профилактики заболеваний», - отметила 
ведущий консультант отдела организации 
медицинской помощи взрослому населе-
нию минздрава Валентина Степанова.

Особенностью нынешней конференции 
стало освещение темы волонтерского дви-
жения молодых медиков. Само по себе во-
лонтерское движение существовало всегда, 
а вот акцент именно на медиках-волонтерах 
был сделан совсем недавно. В 2013 году 
Президент РФ Владимир Путин предло-
жил возродить добровольческое движение, 
готовое работать в системе здравоохране-
ния, оказывать помощь медицинским ра-
ботникам и пациентам одновременно. С тех 
пор движение начало не просто зарождать-
ся, а развиваться как новая структура. Их 
главная обязанность - помощь младшему 
и среднему медперсоналу, популяризация 
здорового образа жизни, санитарное про-
свещение и профориентационная работа. 
Это отличный способ для будущих специ-
алистов набить руку, набраться опыта перед 
взрослой жизнью. 

Тем более что в этом году регион пре-
доставил ребятам такую возможность. 
28 апреля региональное правительство и 

ООО «Лига здоровья нации» подписа-
ли соглашение о сотрудничестве. Доку-
мент предусматривает, что правительство 
Ульяновской области совместно с «Лигой 
здоровья нации» будут проводить научно-
практические конференции, семинары, тре-
нинги, «круглые столы» по вопросам про-
филактики заболеваний, а также массовые 
акции, медицинские и профилактические 
обследования ульяновцев с привлечением 
общественных приемных Лиги. 

«В Ульяновской области реализует-
ся множество проектов, направленных на 
формирование профессионального отно-
шения населения к своему здоровью. Это 
и приоритетный партийный проект «Здо-
ровый регион», агитпоезд «За здоровый об-
раз жизни и здоровую, счастливую семью», 
антиалкогольное и антитабачное движение, 
донорское добровольчество, проекты «Кар-
диодесант» и «Онкодесант», - отметил врио 
губернатора Сергей Морозов. С прошлого 
года к этим мероприятиям прибавились 
еще и программы «Лиги здоровья наций» - 
оздоровительная акция «Волна здоровья», 
когда консультацию от ведущих врачей 
страны получили 250 ульяновцев, и акция 
«10 тысяч шагов к жизни», которая нашла 
свое отражение в  виде постоянной регио-
нальной акции «Шаги здоровья». 

Есть такая профессия - волонтер-медик
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Пожертвует ли «Волга» 
игроками?

В чемпионате России по хоккею с 
мячом среди команд Суперлиги грядут 
знаковые перемены. Изменилась фор-
мула чемпионата, согласно которой 
командам только в рамках регуляр-
ного чемпионата предстоит сыграть 
как минимум 48 матчей (вместо про-
шлогодних 24). Появится в России и 
новая диковинка. К коей, вне всякого 
сомнения, можно отнести московское 
«Динамо». Согласно решению мини-
стра спорта РФ Виталия Мутко, на 
базе столичного клуба будет создана 
молодежная страна, комплектовани-
ем которой займется главный тренер 
сборной России. Кто же будет руково-
дить самим «Динамо», решится ближе 
к осени.

По словам Мяуса, он хотел бы со-
брать в «Динамо» всю перспективную 
молодежь, не получающую должной 
игровой практики в своих клубах. Из 
нашей же «Волги» он хотел видеть 
игроков линии нападения: 17-летнего 
Александра Степанова, 19-летнего 
Владислава Кузнецова (на фото)  
и 21-летнего Эмиля Бихузина.  Но 
согласится ли сама «Волга» отдать  
на стажировку в «Динамо» свою  
подрастающую смену, пока остается 
загадкой.

Победил олимпионика
Представители димитровград-

ской школы бокса «Ринг» Алексей 
Москвин  (весовая категория до 56 
кг) и Владислав Федюрин (весовая 
категория до 75 кг) приняли участие 
в матчевой встрече между сборными 
России и Германии, которая проходи-
ла в Набережных Челнах и заверши-
лась уверенной победой россиян -  6:2. 
Москвин боксировал против чем-
пиона Германии, будущего участника 
Олимпийских игр в Рио-де-Жанейро, 
и в равном бою раздельным решением 
судей все же уступил своему сопер-
нику - 1:2. А вот Федюрин победил 
своего оппонента за явным преиму-
ществом (3:0). Примечательно, что и 
соперник Федюрина будет защищать 
цвета сборной Германии на грядущей  
Олимпиаде.  

Покорила Старый Свет
26-летняя ульяновская спортсмен-

ка Светлана Сайдашева (весовая ка-
тегория до 47 кг) впервые в своей ка-
рьере выиграла чемпионат Европы по 
пауэрлифтингу. Этот успех пришел  
к нашей тяжелоатлетке в чешском  
городе Пильцен. 

Молодо - не зелено
14-летняя ульяновская велогонщи-

ца Елена Бойкова завоевала три сере-
бряные медали первенства ПФО среди  
спортсменов 15 - 16 лет. Наша спор-
тсменка отличилась в двух групповых 
гонках и в гонке с раздельного старта.

В то же время 17-летний улья-
новский школьник Егор Охотников 
занял пятое место на первом этапе 
открытого чемпионата области по 
ралли-рейдам. В соперниках у юно-
го гонщика было 15 экипажей. Сле-
дующий этап чемпионата области 
по ралли-рейдам пройдет 18 июня в  
Тереньгульском районе. 
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На Олимпийских играх в Рио-
де-Жанейро, до которых осталось 
77 дней, честь нашего региона могут 
представить исключительно предста-
вительницы прекрасного пола - во-
лейболистка Анна Малова, гребчиха 
Варвара Баранова, а также Инна Тра-
жукова, специализирующаяся на воль-
ной борьбе. 

МОК может исключить Россию 
из Олимпиады 

Между тем Глава Международного 
олимпийского комитета (МОК) Томас 
Бах не исключил возможность отстра-
нения сборной России от Олимпиады-
2016. Такой поворот событий, по словам 
Баха, возможен, если расследование 
Всемирного антидопингового агент-
ства (ВАДА) будет свидетельствовать о 
системной проблеме допинга в России.

- Решение по участию российских 
спортсменов в Олимпиаде в Рио-де-
Жанейро во многом зависит от ре-
зультатов расследования ВАДА, - под-
черкнул Бах. - Если будет доказано 
существование организованного, си-
стемного подхода в применении допин-
га в большом количестве видов спорта, 
то международные федерации будут 
вынуждены принять сложные решения 
о коллективной и индивидуальной от-
ветственности.

Впервые за 12 лет
И все же поверить в то, что сборная 

России по всем видам спорта будет от-
странена от главного спортивного со-
бытия четырехлетия, верится с трудом. 
А посему ульяновские любители спор-
та с нетерпением ждут Олимпиады в 
Рио. Тем более что поболеть там будет 
за кого. Впервые после 12-летнего пере-

рыва. Точно гарантировала себе путев-
ку в Бразилию женская сборная России 
по волейболу, а вместе с ней и 26-летняя 
воспитанница ульяновского волейбола, 
лучшая либеро страны и Европы Анна 
Малова. Двукратная чемпионка Евро-
пы в этом году пополнила свою коллек-
цию медалей еще одним достижением 
- в составе московского «Динамо» она 
выиграла чемпионат России.

Для многих спортсменов уже сам 
факт выступления на Олимпиаде - предел 
мечтаний. Но только не для Маловой.

- Только когда выиграю Олимпиаду, 
смогу сказать, что моя мечта сбылась, 
- говорит Анна. - Понятно, что в Рио 
будет очень непросто. Сейчас много ко-
манд, претендующих на самые высокие 
места. И все же среди главных конку-
ренток сборной России я бы в первую 
очередь назвала сборные США, Брази-
лии и Китая. 

На Олимпиаде в Рио сыграют  
12 сильнейших сборных планеты. Сна-
чала всем им предстоит сыграть между 
собой в групповом турнире, а затем во-
семь лучших команд поведут борьбу за 
олимпийское золото в плей-офф - на-
чиная с четвертьфиналов.

К слову, в новейшей истории росси-
янки ни разу не брали «золото» Олим-
пийских игр, дважды становившись 
серебряными призерами (2000, 2004), а 
вот в советской истории наши волейбо-
листки дважды поднимались на высшую 
ступень пьедестала почета (1968, 1872).

Тражукова:  
Впереди два старта, 
два решающих турнира 

Претендентом на поездку в Рио яв-
ляется 25-летняя воспитанница циль-
нинской школы борьбы Инна Тражу-
кова (весовая категория до 63 кг). Она 
действующая чемпионка страны, кроме 
того, Тражукова - бронзовый призер чем-
пионата Европы-2016. 

До недавнего времени именно наша 
спортсменка, также 24-летняя Валерия 
Лазинская из подмосковного Егорьевска 
считались главными фаворитами в борь-
бе за олимпийскую путевку. Однако в 
апреле произошло неожиданное - на ква-
лификационный олимпийский турнир 

в Сербии отправилась не Тражу-
кова, не Лазинская, а 27-летняя 
Анастасия Братчикова. Та своим 
шансом воспользовалась на все 
100 процентов. Она принесла 

России золотую медаль, а вместе 
с ней и олимпийскую лицензию в 

весовой категории до 63 кг. Казалось 
бы, олимпийским мечтам Тражуковой 

сбыться не суждено. Но как удалось вы-
яснить «Ульяновской правде», точка в 
этом вопросе еще не поставлена.

- Для меня не стало сюрпризом, что 
в Сербию поехала Братчикова, хотя из-
начально планировалось, что возьмут 
меня, - поделилась с нами по телефону 
Инна Тражукова. - Да, Братчикова заво-
евала олимпийскую лицензию для Рос-
сии в нашей весовой категории, но это 
вовсе не значит, что в Рио поедет именно 
она. Впереди чемпионат России в Санкт-
Петербурге, а затем международный тур-
нир. Только после этого назовут состав 
национальной команды на Олимпиаду. 
Считаю, что у меня есть шансы на поезду 
в Рио-де-Жанейро.

Баранова:  
Пик формы еще впереди

Самым юным дарованием 
ульяновского спорта сейчас по пра-
ву можно назвать Варвару Баранову, 

представляющую греблю на байдарках 
и каноэ. В свои 20 лет она успела стать 
чемпионкой страны, а посему входит в 
состав национальной команды. 

Прошлый сезон для нашей спорт-
сменки получился не самым успеш-
ным, после чего Варвара решила 
сменить свой тренировочный про-
цесс. Оставаясь в составе сборной 
России, ульяновская спортсменка 
стала готовиться по индивидуальной 
программе - у своего папы и трене-
ра Алексея Баранова. И в новом се-
зоне Варя уже завоевала две медали 
- «бронзу» на Кубке России в заезде 
«двоек» на дистанции 500 метров, а 
также «золото» молодежного чемпио-
ната страны (спортсмены не старше  
24 лет) в заезде «двоек» на дистанции  
1000 метров. 

Благодаря этому успеху Баранова 
отобралась на первенство Европы в 
Болгарию. Но это будет в июле, а сей-
час все ее мысли связаны с чемпиона-
том страны, который пройдет в Москве 
в конце июня. Этот старт можно по 
праву назвать главным в сезоне, ведь 
именно на нем определятся те счаст-
ливчики, которые в августе выступят 
на Олимпиаде в Рио-де-Жанейро. На 
пик формы Баранова намерена выйти 
как раз к чемпионату страны.

Если среди спортсменов Ульянов-
ская область в Рио будет представ-
лена исключительно дамами, то на 
судейском поприще наш регион 
представит 46-летний специалист по 
греко-римской борьбе Андрей Кри-
ков. Любопытно, что для самого Кри-
кова это будет уже третья Олимпиада 
подряд. До этого он работал в Пекине 
(2008) и Лондоне (2012).  

На Олимпиаде  
всё должно быть прекрасно 

Справка «Ульяновской правды» 
Самым первым и единственным ульяновским двукратным олимпийским чемпионом  
(1964, 1968) была фигуристка Людмила Белоусова, которая родилась в Ульяновске  
в 1935 году. На летних Олимпийских играх 1972 года в Мюнхене олимпийское золото завое-
вал борец греко-римского стиля Виталий Константинов. На Олимпиаде-1980 в Москве брон-
зовым призером в беге на 110 метров с барьерами стал уроженец Ульяновска Александр 
Пучков - один из двух призеров Олимпийских игр в этой дисциплине в истории отечественного 
спорта. На Олимпиаде-1988 в Сеуле сразу трое наших земляков стали олимпийскими чемпио-
нами - штангист Юрий Захаревич, легкоатлет Владимир Крылов (в эстафете 4х100), а также 
футболист Сергей Фокин, который родился в Ульяновске в 1961 году. В 1996 году в Атланте 
бронзовые медали завоевали боксер Алексей Лезин, а также борец греко-римского стиля  
Зафар Гулиев. Последний же медальный успех наших земляков датируется Олимпиадой-2004  
в Афинах, когда бронзу России принес димитровградский боксер Сергей Казаков.

Анна Малова

Варвара Баранова

инна Тражукова
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Андрей КОрЧАГИн �

Надо, наконец, перестать 
финансировать гигантские ки-
носети, которые висят мерт-
вым грузом на государстве, не 
принося ему ровным счетом 
ничего. Уже отлично себя за-
рекомендовали мультиплексы, 
а для малоимущего населения 
нужно создать социально ори-
ентированную государствен-
ную киносеть. Словом, сейчас 
необходимы новые принципы 
организации работы кинофи-
кации и кинопроката. Тем не 
менее все понимают, что глав-
ная причина реорганизации 
заключается в новом переделе 
собственности. 

Вчера, 19 мая, на встрече 
с коллективами кинотеатров 
«Художественный и «Современ-
ник» рассматривали назревший 
вопрос передачи этих кинотеат-
ров из городской государствен-
ной собственности в областную. 
Руководители кинотеатров ста-
раются сделать все возможное 
на те мизерные средства, кото-
рые им выделяются и которые 
они зарабатывают, стараются 
поддерживать свои кинотеатры 
на более или менее достойном 
уровне, однако средств катастро-
фически не хватает.

«Художественный»
Представляя свой «кино-

дом», директор ООО КВЦ 
«Художественный» Татьяна 
Семенова отметила, что сегодня 
кинотеатр не выдерживает кон-
куренции с мультиплексами в 
торговых центрах.

«Все мероприятия, имею-
щие важную социальную на-
правленность, проводятся либо 
бесплатно, либо по минималь-
ной цене, не превышающей 100 
рублей. Фактически наш кино-
театр работает в ноль – сколько 
денег зарабатывает столько же 
и тратит. А ведь наш столет-
ний объект культуры требует 
капитального ремонта», - от-
метила Семенова. Самая боль-
шая проблема - это устаревшие, 
фактически гниющие систе-
мы отопления и вентиляции. 
Тридцатилетние инженерно-
технические коммуникации не 
справляются со своими функ-
циями: зимой в фойе очень хо-
лодно, летом - жарко. 

В свою очередь врио губер-
натора Сергей Морозов предло-
жил в концепцию реформирова-
ния областной государственной 

киносети ввести жесткий пункт 
о невозможности использования 
зданий кинотеатров для целей, 
не связанных с культурой. «Мы 
достаточно потеряли культур-
ных объектов в девяностые годы. 
Все эти здания нужно сохранить 
для целей культуры», - отметил 
он. Морозов также велел КУГИ 
и комитету по культуре рассмот-
реть предложения по каждому 
конкретному зданию не позднее 
1 июля.

- Здание кинотеатра «Ху-
дожественный» находится в 
юридическом лице - общество 
с ограниченной ответственно-
стью, - пояснил заместитель ми-
нистра развития конкуренции 
и экономики Ульяновской об-
ласти, директор регионального 

департамента государственного 
имущества и земельных отно-
шений Сергей Мишин. - В слу-
чае принятия его в госсобствен-
ность Ульяновской области 
регион получает стопроцентную 
долю в уставном капитале это-
го ООО. Процедура передачи 
довольно несложная. Считаю, 
что до конца июня этот законо-
проект может быть вынесен на 
обсуждение в Законодательное 
собрание.

- После того, как кинотеатр 
«Художественный» станет гос-
собственностью Ульяновской 
области, у нас появится закон-
ная возможность финансово 
помогать этому учреждению 
культуры как в его жизнедея-
тельности, так и в развитии, 

- пояснила министр искус-
ства и культурной политики 
Ульяновской области Татьяна 
Ившина. – Кроме того, будут 
расширены возможности кино-
показа: его программа должна 
быть для всех категорий насе-
ления.

Также, по словам Татья-
ны Ившиной, даже в условиях 
того, что кинотеатр «Художе-
ственный» - это государствен-
ный памятник, предмет охраны, 
здесь можно будет организовать 
выставочное пространство.

«Современник» 
- Когда же я наконец-то в 

«Современнике» фильм посмо-
трю? Такой вопрос во время этой 
рабочей встречи Сергей Моро-
зов задал главе администрации 
города Ульяновска Алексею Га-
еву. Ведь это культурное учреж-
дение, построенное относитель-
но недавно - в 1977 году - сейчас 
превратилось в пустующее, за-
крытое для посещения здание.

- Ко Дню города, то есть к  
11 сентября, - пообещал гу-
бернатору Алексей Гаев. - Уже 
разработана «дорожная карта», 
которая предусматривает вы-
полнение всех ремонтных ра-
бот. Есть у нас и понимание по 
смысловому наполнению «Со-
временника», по его работе по-
сле открытия. На ремонтные 
работы и на закупку оборудова-
ния для кинотеатра планирует-
ся потратить около 172 миллио-
нов рублей.

- Наша цель - сделать «Со-
временник» центром культу-
ры всего Железнодорожного 
района, - заявила заместитель 
главы администрации города 
Ульяновска по развитию чело-
веческого потенциала Ольга 
Мезина. - После ремонта на 
втором этаже этого культурно-
го учреждения будет работать 
множество кружков. В их числе 
школа эстрадного вокала, шко-
ла мюзикла, акробатическая 
студия, шейпинг для взрослых, 
школа эстрадного танца, школа 
современного танца, школа ба-
рабанщиков, модельное агент-
ство, танцевальный клуб, школа 
раннего развития, школа баль-
ного танца… Также направле-
но предложение в УлГУ, чтобы 
студенты факультета искусства 
и культуры этого вуза прохо-
дили на базе «Современника» 
практику и создали там малый 
музыкальный театр.

Это уже далеко не первый случай, 
когда попытка снять себя на фоне 
памятника оборачивалась крайне 

печальными последствиями для последнего. 
Например, в Кемеровской области мужчина 
решил сделать селфи, повиснув на руке па-
мятника Ленину. Вождь революции не вынес 
этого и развалился.

Статуя португальского короля  
Себастьяна I тоже не смогла продемонстриро-
вать особую выносливость при столкновении 
с любителем селфи. Мужчина, пожелавший 
снять себя рядом с памятником, взобрался на 
постамент, который не смог вынести присут-
ствия особы некоролевских кровей. Поста-
мент рухнул, а вместе с ним на полу оказались 
и король, и простолюдин со смартфоном.

Не всегда мило
Бывали случаи, когда страдали не толь-

ко объекты культурного наследия. На Саха-

лине любителей селфи и вовсе обвинили в 
гибели детеныша нерпы. Специалисты объ-
яснили, что найденное животное просто не 
выдержало многочисленных попыток с ним 
сфотографироваться и погибло, испытав 
сильный стресс. Похожий случай произо-
шел в барнаульском зоопарке, там жертвой 
любителей фотографий со вспышкой стал 
новорожденный кенгуренок. А в Аргентине 
отдыхающие подобрали выброшенного на 
берег дельфиненка и начали передавать друг 
другу, по очереди делая с ним селфи. Потом 
животное просто оставили на песке.

Совсем недавно в Ульяновске на поклон-
ников селфи пожаловались и сотрудники 
транспортной полиции. Летом прошлого 
года они пресекли факт правонарушения на 
станции «Ульяновск-Центральный», когда 
дети устроили селфи на рельсах. Кстати, 
фотографировал подростков взрослый муж-
чина.

Сотрудники Ульяновского ЛО МВД 
России на транспорте решили бороться с 
селфиманами их же методом, то есть фото-
графиями, и создали в социальной сети 
группу «Опасные рельсы», где ведут пере-
писку с читателями, отвечают на все инте-
ресующие вопросы по теме безопасности. 
Здесь же размещаются плакаты, рисунки, 
буклеты, касающиеся правил поведения на 
железной дороге.

Как отметила юрисконсульт Улья-
новского ЛО МВД России на транспорте 
Елена Тулаева, наказание за правонаруше-
ние своих детей на железной дороге роди-
тели несут до смешного мизерное. В част-
ности, за переход железнодорожных путей 
в неположенном месте - всего 100 рублей. 

Такой штраф не пугает родителей и создает 
риск для повторного нарушения.

Российским авторам экстремальных фо-
тоснимков МВД пока ограничилось пред-
упреждениями, выпустив летом прошлого 
года памятку о том, где не стоит делать сел-
фи. Все-таки прежде всего многие любители 
селфи рискуют собственной жизнью. Слу-
чаи, когда они в попытке сфотографировать 
себя под необычным углом срываются с 
крыш и мостов, нередки.   

Обидные синонимы
Судя по всему, не зря увлечение селфи 

уже несколько лет беспокоит законотвор-
цев, психологов и даже психиатров. По-
следние уже не раз пытались поставить ди-
агноз тем, кто выкладывает в Сеть слишком 
много собственных снимков.

Но пока диагноз не определен, можно 
разобраться с синонимом. Не зря же в 2013 
году издатели оксфордских словарей про-
возгласили слово «селфи» словом года. Раз 
есть слово, то синоним уже точно должен 
найтись. Правда, учитывая то, как часто 
любители селфи попадают в неприятности, 
скорее всего, ничего общего с фотографи-
рованием он иметь не будет. Еще пара по-
добных случаев - и селфи станет синони-
мом вандализма, или жестокого обращения 
с животными, или еще чего похуже. И тут 
уже простыми памятками точно не обой-
дется. Тогда уже достанется и тем, кто ни на 
какие мосты не лезет и с памятниками фо-
тографироваться не пытается, а просто тихо 
перемежает фотографии еды собственными 
фотопортретами. Чего доброго, вообще за-
претят делать селфи.
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Ульяновск 
входит  
в первые 
двадцать 
городов России, 
популярных 
для летних 
путешествий
Туристический сервис 
Travel.ru определил 
самые популярные 
города России для летних 
поездок в 2016 году. 
Рейтинг основан на дан-
ных броней гостиниц и 
апартаментов для прожи-
вания в летние месяцы 
туристами, путешествую-
щими самостоятельно.

«Брони летних пу-
тешествий по России 
выросли на четверть по 
сравнению с прошлым 
летом. На четыре вну-
трироссийские поездки 
сейчас приходится одна 
зарубежная. Россияне от-
правятся в турпоездки по 
стране в среднем на 4 дня 
и потратят на прожива-
ние 3,1 тысячи рублей в 
сутки», - отметил дирек-
тор по коммуникациям 
Travel.ru Яков Садчиков.

Ульяновск занимает 
20 место в рейтинге са-
мых популярных городов 
России для летних путе-
шествий.  В нашем городе 
туристы бронируют про-
живание летом в среднем 
на две ночи и платят за 
проживание 2,3 тысячи 
рублей в сутки. 

 Для сравнения: в Пе-
тербурге (4,5 ночи) - 3,6 
тысячи рублей в сутки, в 
Москве (4 ночи) - 3,3 ты-
сячи рублей, в Казани (3,5 
ночи) - 2,8 тысячи рублей 
в сутки. В Нижнем Новго-
роде потратят на прожи-
вание 2,7 тысячи рублей 
в сутки, а в Калининграде 
- 2,9 тысячи рублей. Са-
мым экономичным горо-
дом для путешествий по 
стране летом станет Смо-
ленск - 1,8 тысячи рублей 
в сутки.

 Первую десятку рос-
сийских курортов по 
популярности отдыха 
летом 2016 года состав-
ляют Сочи, Анапа, Ялта, 
Геленджик, Кисловодск 
(Ставропольский край), 
Зеленоградск (Калинин-
градская область), Ли-
ствянка (озеро Байкал), 
Севастополь, Ейск и Ев-
патория.

По данным сайта 
бронирования отелей 
Oktogo.ru, первую десят-
ку самых популярных 
зарубежных городов для 
летних поездок составля-
ют Прага, Минск, Париж, 
Рига, Баку, Таллин, Рим, 
Барселона, Хельсинки и 
Лондон. 

Самыми бюджетными 
зарубежными столицами 
для поездок летом стали 
Минск и Баку (по 45 евро 
в сутки), а самой дорогой 
столицей - Лондон (бо-
лее 200 евро). В Праге на 
проживание в отеле тури-
сты тратили в среднем 58 
евро в сутки, в Таллине -  
53 евро, а в Париже -  
93 евро. В среднем в за-
рубежные города рос-
сийские туристы, бро-
нирующие свой отдых 
самостоятельно, отпра-
вятся на 5 дней и запла-
тят за проживание около 
75 евро в сутки.

Это вредное селфи
стр.   1

Сергей Морозов заявил,  
что Ульяновску нужна  
государственная киносеть 

на встрече с коллективами кинотеатров 
«Художественный и «Современник» 
рассматривали назревший вопрос передачи этих 
кинотеатров из городской государственной 
собственности в областную.
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Валерий Фокин: 
Не имеет значения -
Милан, Париж или Ульяновск

Мы приезжаем в другой город, 
и наша профессиональная 
задача - не просто держать 
марку театра, но и найти 
другое качество наших 
спектаклей, которое только 
здесь, перед конкретной 
публикой возможно. 
необходимо адаптироваться 
к новой площадке, схватить 
контекст места.

ИвАн КАмышев �

В первой декаде мая в рамках феде-
ральной культурно-театральной про-
граммы «Большие гастроли» известный 
российский режиссер Валерий Фокин 
представил на суд ульяновской публики 
свой спектакль «Женитьба» по Гоголю. 
С настоящим катком на сцене и безно-
гим, вопреки автору, Жевакиным. 

О новых театральных тенденци-
ях, возможности вольной интерпре-
тации классики и о многом другом с 
театральной легендой России за кули-
сами симбирской драмы пообщалась 
«Ульяновская  правда». 

Не так давно отметивший свой  
70-летний юбилей, Валерий Владими-
рович известен не только своими звезд-
ными спектаклями в театральном мире: 
«Шинель», «Приглашение на казнь» или 
«Спортивные сцены 1981 года». Но и как 
кинорежиссер. В частности много шума 
наделал в начале нулевых его артхаус-
ный фильм «Превращение» по Кафке с 
Евгением Мироновым в главной роли о 
трансформации человека в насекомое. 

Фокинская режиссура - четкая, поч-
ти математически филигранная, выве-
ренная в мизансценах и актерских обра-
зах до мелочей - с одной стороны отдает 
неким холодом отстранения. С другой 
- интригует и приковывает до неподвиж-
ности в суставах. О шестидневных га-
стролях своего Александринского театра 
из Питера в Ульяновск Фокин говорит:

- Безусловно, для нас это очень важ-
ная поездка. Я считаю, что всегда для та-
кого приличного театра, как наш, очень 
важно проходить экзамен. И не имеет 
значения, Милан это, Париж, Ярославль 
или Ульяновск. У себя в стране, на сво-
ей территории эти экзамены даже более  
серьезные. Мы приезжаем в другой город, 
и наша профессиональная задача - не про-
сто держать марку театра, но и найти дру-
гое качество наших спектаклей, которое 
только здесь, перед конкретной публикой 
возможно. Необходимо адаптировать-
ся к новой площадке, схватить контекст 
места. Все это нужно сделать быстро, на 
раскачку времени нет. И это всегда вызов. 
Понятно, что выезжать на гастроли на ме-
сяц, как в СССР, мы никогда уже не смо-
жем. Но и за то, что есть, спасибо…

- Ульяновская публика ваш вызов 
приняла, как вам кажется?

- В Ульяновске - нам это совершенно 
очевидно - абсолютно подготовленная 
театральная публика. И воспитанный го-
род. Зрители здесь читают не только сю-
жет, но и всю метафористику, весь объем 
спектакля. Вспоминается недавнее наше 
выступление в Неаполе. В зал вошли 
солидные светские львы, седеющие ка-
валеры во фраках и смокингах, дамы в 
бриллиантах. Я тогда подумал: какая 
фантастически роскошная публика. Но 
начался спектакль, и все они уткнулись в 
мониторы, следя за титрами. При внеш-
нем профессорско-академическом эле-
гантном  лоске оказалось, что снять с них 
все эти наносные побрякушки - и нет ни-
чего. Ни понимания, ни знания театра.

- По какому принципу отбирались спек-
такли для гастролей в Ульяновске?        

- Что поместилось на ульяновской 
сцене, то и привезли (улыбается). В на-
шем театре очень сложные спектакли в 
техническом смысле. И есть такие поста-
новки, которые мы не можем показать в 
другом городе: если их вывозить, то нам 
будет необходима сцена оперного театра. 
Наше старинное здание Александринского 
театра, которому в этом году исполнилось 
178 лет, полностью оснащено современной 
техникой. И, конечно, мы этим пользуем-
ся. Хотя, когда надо куда-то выезжать, мы 
обнаруживаем, что не все площадки соот-
ветствуют параметрам нашей сцены. 

- Сегодня многие театры - осо-
бенно провинциальные, такие как 
ульяновский драматический - ста-
новятся заложниками ситуации, 
когда худрук есть только на афи-
шах. А фактически он предпочита-
ет работать в других театрах. Как 
к этому относиться?

- Да, это проблема, когда талантливые 
молодые режиссеры чаще всего не хотят 
руководить театрами. Им удобнее ставить 
в разъездах. Так они себя чувствуют ком-
фортней материально. Прибавьте к это-
му еще и ответственность, которую они 
брать на себя не хотят. Ежедневную от-
ветственность в ручном режиме работать 
с коллективом, воспитывать его и себя. А 
коллектив очень сложный, ведь театр - 
это институт особых людей: одаренных, 
одновременно нервных, зачастую крайне 
эмоциональных. А если бы они таковыми 
не были, не служили бы театру. Поэтому 
их надо любить, но и понимать степень 
их заболевания. С нежностью относиться 
к этому заболеванию, к оправданным или 
ложным актерским амбициям - особое 
искусство.

- Деятели культуры с родины рус-
ской революции  Ленинграда  как-то 
по особому готовятся к следующе-
му году, когда исполнится сто лет 
Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции? 

- Я с трепетным опасением жду 2017 
года. Не в плане каких-то там локальных 
вещей, но потому, что событие это важ-
ное. Сделать вид, что мы его не заметили, 
нельзя, наверное. Там ведь много было 
позитивного в замыслах. А в результа-
те - то, что мы не можем сегодня прини-
мать. Октябрьская революция 1917 года 
- событие, все еще требующее осмысле-
ния. Когда-то в Советском Союзе мы 
делали спектакли, которые назывались 
«датские» - спектакли к датам. Тогда нас 
заставляли. Сейчас я бы вообще-то на 
месте коллег проявил инициативу. Наш 
театр к 2017 году обязательно покажет 
премьеру, посвященную тем событиям. 
Мне кажется, откликнуться надо. Осо-
бенно в городе революции нельзя просто 
так закрыть глаза. Типа, проскочили.

- Ваша показанная в Ульяновске 
«Женитьба» не только получила 
две «Золотые маски» в номинациях 
«Режиссура» и «Лучшая работа ху-
дожника», но и вызвала серьезные 

споры, до каких пределов и границ 
можно и нужно интерпретировать 
классику, Гоголя в частности…

- Интерпретация классики должна 
быть обязательно. Потому что мы на 
театре все-таки с классикой взаимодей-
ствуем. Театр такое искусство - это надо 
понимать. Если ты хочешь читать своего 
оригинального Достоевского или Гоголя, 
возьми экземпляр книги, ложись у себя 
дома на диване и читай, сколько влезет. 
Никто не запрещает. Но это текст. А в 
театр ты приходишь, чтобы смотреть 
и видеть, как там взаимодействуют с 
классикой, исходя из сегодняшних реа-
лий, изменений жизни. Другое дело, что 
должно сохранить дух, само слово авто-
ра. Если для режиссера классический 
текст  лишь способ для самовыражения, 
то это уничтожение автора.

- В своем театре вы диктатор?
- Отчасти да. Я насмотрелся всей этой 

театральной демократии, когда работал в 
московском театре «Современник» при 
Олеге Ефремове. Был свидетелем, как 
эти их общие собрания превращались в 
демагогические сборища и выяснения 
актерских отношений. В театре не может 
быть демократии. Никогда. Это полная 
ерунда. В театре должна быть добро-
вольно принятая диктатура главного 
режиссера. Это Георгий Александрович 
Товстоногов сказал.

- Валерий Владимирович, сняв «Пре-
вращение», вы уже оставили свой  след 
в истории отечественного кино. И все 
же, почему ваш роман с синематогра-
фом приостановлен и надолго ли?

- Понимаете, занимаясь театром, к 
тому же таким огромным, как Алексан-
дринка, да еще и на уровне руководства 
семью сотнями человек, включая новую 
сцену, невозможно еще и качественно 
снимать кино. Во всяком случае, я та-
кого себе позволить не могу. Кино - это 
невероятно интересно, и можно думать 
о своих планах в этом направлении. Но 
театр все-таки для меня не то, чтобы луч-
ше или хуже кино, просто более родное 
искусство. Потому что в театре можно 
все поправить и все начать заново. Вот, 
к примеру, в Ульяновске хорошо прошел 
спектакль, но я увидел в нем какие-то 
ошибки. И я их поправлю. Это я называю 
чувством дебюта, когда с каждым спекта-
клем ты вновь и вновь воскресаешь. Рож-
даешься заново. А в кино снял, и уже все. 
Пересматриваешь свои прежние кинора-
боты и: «Как же так? Вот это же надо по-
другому!». А тебе: «Ну, извини…».

- То есть в театре проблемы не та-
кие глобальные?

- Есть одна, которая заставляет меня 
по-настоящему переживать. Финансовая. 
Только-только культура стала выходить 
на первые места, а тут экономический кри-
зис откатил все назад. Театр может жить и 
в аскетизме, но принцип «чем беднее, тем 
лучше» для искусства неправильный. 

«Шумбрат!» 
шагает 
по стране

нАдя АКулОвА �

Общественное движение мор-
довского народа имеет свои пред-
ставительства почти в 50 регионах 
России. Сегодня национально-
культурный фестиваль «Шум-
брат!» («Здравствуйте!»)  шагает 
по стране. В этом году в Ульянов-
ске этот праздник пройдет уже 
в третий раз. В последнюю суб-
боту мая во Владимирском саду 
состоится III Областной нацио-
нальный мордовский праздник 
«Шумбрат!». Планируется, что в 
нем примут участие представи-
тели субъектов Приволжского 
федерального округа, в том числе 
Республики Мордовия, делегаты 
из муниципальных образований 
Ульяновской области.

Как сообщают организаторы, 
программа праздника включает 
знакомство с культурой эрзян и 
мокшан, которую продемонстри-
руют лучшие творческие коллек-
тивы. Участники мероприятия бу-
дут состязаться в национальных 
видах спорта и борьбы. На празд-
нике будут работать несколько 
интерактивных площадок. Среди 
них «Играй гармонь», выставки 
книг мордовских писателей, твор-
ческая мастерская профессио-
нальных кузнецов-художников. 
А маленьких гостей познакомят 
со сказочными персонажами 
мордовских сказок. На площадке 
«Ёвксонь кужо» («Сказочная по-
ляна») состоится конкурс юных 
чтецов.

Ульяновцам предоставят воз-
можность оценить высокое ка-
чество натуральных продуктов, 
производимых в Республике Мор-
довия. На выставке-ярмарке свои 
товары представят мордовские 
подворья, продукция которых 
пользуется высоким спросом и со-
ставляет достойную конкуренцию 
другим производителям. Кроме 
того, будет проведен мастер-класс 
резьбы по дереву, изготовлению 
мордовского музыкального ин-
струмента нудея.

 «Основная идея праздника - 
это демонстрация лучших нацио-
нальных культурных традиций 
мордовского народа, сохранение 
национальной культуры, развитие 
самодеятельного художественно-
го творчества. Ведь сегодня, как 
никогда, общество нуждается в со-
хранении и укреплении народных 
традиций. Этот праздник важен 
не только для мордовского насе-
ления Ульяновской области, но и 
для всех ее жителей и гостей», - 
отметил председатель региональ-
ной мордовской национально-
культурной автономии Владимир 
Софонов.

Справка «Ульяновской правды» 
Мордовский национальный праздник 
«Шумбрат!» отмечается в России пятый 
год. Идея его появления прозвучала в 
2012 году на форуме «Все мы - Россия», 
который прошел в Саранске в рамках 
празднования тысячелетия единения 
мордвы с народами Российского 
государства. Первый национальный 
праздник «Шумбрат!» на территории 
региона прошел в 2014 году.
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Куда пойти
Каждый день в городе про-

исходит масса интересных со-
бытий: открываются выставки, 
звезды дают концерты, в театрах 
идут премьеры. «Ульяновская 
правда» выбрала самые инте-
ресные мероприятия предстоя-
щего уик-энда.

Люди Икс:  
Апокалипсис

Очередная серия о приключениях 
одноименной команды супергероев вы-
ходит на большие экраны страны. На этот 
раз Людям Икс предстоит столкнуться 
со своим самым опасным противни-
ком - древним мутантом Апокалипсисом, 
существом, схватка с которым может 
стать последней не только для мутантов, 
но и для всего человечества. 

В поисках способа победы над неу-
язвимым и бессмертным монстром Людям 
Икс предстоит узнать больше о проис-
хождении своего вида. Но Апокалипсис 
неимоверно силен, и вероятность победы 
все уменьшается, ведь он твердо убеж-
ден, что только сильнейшие имеют право 
на выживание.… 12+ 

Филармония закрывает сезон
20 мая в 18.30 в концерт-

ном зале филармонии состоит-
ся закрытие концертного сезона.   
Гость программы - приглашенный ар-
тист, лауреат международного конкурса, 
солист Челябинского государственного 
академического театра оперы и балета  
им. М.И. Глинки Михаил Новиков  
(тенор). 

А в воскресенье, 22 мая, в 17.00 в 
Большом зале Ленинского мемориала 
состоится закрытие концертного сезона. 
Гостем программы станет заслуженный 
артист России Александр Гиндин (Мо-
сква). В программе: Вольфганг Амадей 
Моцарт (1756 - 1791) - Концерт для 
фортепиано с оркестром № 21 C-dur, KV 
467; Дмитрий Дмитриевич Шостакович 
(1906 - 1975) - Симфония № 5 D-moll, 
ор. 47. 

Действуют абонементы № 2 и  
№ 31. 6+

Открытие летней плазы в ТРЦ «АкваМолл»
21 мая на летней плазе состоится открытие зоны активного отдыха и развлечений. 
Гостей ждут: прогулки на речном трамвайчике по Свияге; прокат катамаранов и ло-

док; прокат велосипедов, роликов и современных гироскутеров; мобильный скалодром; 
стрелковый тир; колесо обозрения и парк аттракционов.

Расписание мероприятий: 12.00 - 13.00 - выступление Ульяновского государственно-
го духового оркестра «Держава»; 13.00 - 14.00 - детский праздник с конкурсами, викто-
ринами и подарками; 14.00 - 15.30 - финал акции и розыгрыши «7 - счастливое число»; 
15.30 - 17.00 - танцевальный мастер-класс от школ танцев и фитнес-клубов. 0+

Ресторанный день в Ульяновске
Каждый желающий может от-

крыть свой однодневный ресторанчик 
на территории Креативного простран-
ства «Квартал» 21 мая с 12.00 до 17.00.  
Ресторанный день - праздник вкусной еды, 
создаваемый горожанами друг для друга. 
В этот день любой желающий сможет от-
крыть на свежем воздухе свое импровизи-
рованное кафе или ресторан на целый день 
и попробовать себя в качестве рестора-
тора. Как показала практика, ульяновские 
однодневные ресторанчики пользуются 
популярностью не только из-за гастро-
номического разнообразия, но и из-за 
необычности подхода к самой концепции 
ресторанного бизнеса. 

Все подробности о проведении Ресто-
ранного дня размещены в официальной группе мероприятия «ВКонтакте». 6+

Ночь в музее-2016
21 мая во всех музеях и выставоч-

ных залах страны пройдет акция «Ночь 
музеев». В этот день все площадки будут 
открыты для посетителей до самой ночи. 
Ульяновские музеи приготовили для сво-
их гостей много интересного.

Музей-заповедник  
«Родина В.И. Ленина»

 С 19.00 до 23.00 - фотосессия на 
симбирской усадьбе. Участники акции 
смогут самостоятельно ознакомиться 
с симбирской усадьбой на улице Мо-
сковской, принадлежавшей священнику 
Троицкого собора Анаксагорову, а также 
сделать памятные фотоснимки на фоне 
живописных уголков природы. Вход сво-
бодный. 0+. 

Выставочный зал «На Покровской» 
(ул. Л. Толстого, д. 63). С 19.00 до 20.30 
- «Кино в Симбирске». С 20.30 до 21.00 
- музыкальная программа с участием со-
листов Ульяновского Дома музыки. Во 
время концерта будут исполнены мелодии 
и песни из известных кинофильмов. 6+

Книжный тур по Золотому кольцу
Книжный тур по городам России начнется 22 мая в 11.00 в Ульяновской 

областной библиотеке для детей и юношества имени С.Т. Аксакова. 
Читатели и гости «Аксаковки» из историко-географического экскур-
са «Золотое сердце Древней Руси» узнают об истории края, познакомят-
ся с древней столицей и другими городами, на которых прошедшие столе-
тия оставили свой неизгладимый след. Ребята услышат историю создания таких 
памятников литературы, как «Слово о полку Игореве» и «жемчужины» мировой ли-
тературы - «Повести о Петре и Февронии Муромских», вспомнят русские былины. 
Дети и взрослые станут участниками творческой мастерской, на которой можно бу-
дет узнать больше о русских народных промыслах и мастерах-умельцах, попробо-
вать вылепить из соленого теста дымковскую игрушку и расписать ее под хохлому  
или гжель. 0+

На свежем воздухе

Книга - источник знаний
Музей «Симбирские типографии» 

(ул. Ленина, д. 73) представляет новую 
выставку. На выставке экспонируются 
книги и журналы дореволюционных и 
советских годов издания из собрания 
Музея-заповедника «Родина В.И. Лени-
на». Книги разного содержания: учебная, 
художественная литература и не только. 
Так, к примеру, посетители увидят «На-
стольную книгу для молодых супругов» 
1909 года, «Новое пособие хозяйкам» 
1893 года, «Энциклопедию остроумия» 
1909 года, а также узнают о научных ис-
следованиях, подтверждающих преиму-
щества печатных книг по сравнению с 
электронными. 6+

Лубок в современной выставке
В выставочном зале Дворца книги - 

Ульяновской областной научной библио-
теки имени В.И. Ленина в преддверии Дня 
славянской письменности и культуры 
открылась персональная выставка Нины 
Любавиной, состоящая из трех серий: 
«Русские пословицы», «Лубяной коро-
бок» и «Дневные сны».

Художница более тридцати лет рабо-
тает в области книжной станковой графи-
ки. В своем творчестве Нина Любавина 
подтверждает приверженность русским 
национальным традициям в искусстве. 
Она продолжает и развивает жанр лубка, 
наполняя его новым духовным содержа-
нием. 6+

Музей «Симбирские типографии» 
(ул. Ленина, д. 73). С 19.30 до 20.10. 

С 19.00 до 23.00 - «Добро пожа-
ловать в типографию Черникова». Вход 
свободный.  0+

Музей «Симбирская классическая 
гимназия» (ул. Спасская, д. 18). С 20.00 
до 20.40 - «Волшебный фонарь, или 
С чего все начиналось». Знакомство 
с истоками кинематографа, рассказ о 
«волшебном фонаре» как предтече про-
екционного аппарата и его назначении в 
учебном заведении. Вход свободный. 0+

Музей «Дом-ателье архитектора  
Ф.О. Ливчака» (ул. Ливчака, д. 4). С 19.00 
до до 22.40 - «Симбирский синемато-
граф». знакомство с экспозицией и вы-
ставкой музея «Дом-ателье архитектора 
Ф.О. Ливчака». Вход свободный. 0+

Музей «Симбирское купечество» 
(ул. Ленина, д. 75а). С 20.00 до 21.00 - 
«Любимые мелодии из любимых филь-
мов». Музыкальная программа, где по-
сетителям будут показаны фрагменты 
шедевров советского кинематографа.  
Вход свободный. 6+.  

Музей «Метеорологическая станция 
Симбирска. Планетарий» (ул. Л. Толсто-
го, д. 67). С 20.00 до 22.30 - «Звезды 
далекие и близкие». Посетителей музея 
ожидает просмотр медиапрезентации об 
астрономических явлениях, рассказ о 
Сихотэ-Алинском метеорите, фрагмент 
которого находится в зале планетария.
Вход свободный. 0+

Музей «Симбирская фотография» 
(ул. Энгельса, д. 1б).  С 19.00 до 23.00 - 
«Удивительный мир фотографии». Вход 
свободный. 0+

Музей «Столярная мастерская»  
(ул. Ленина, д. 76а). С 19.00 до 19.40 - 
«Живой лоскуток». Семейная музейная 
интерактивная программа. С 20.00 до 
20.40, с 21.00 до 21.40 - мастер-класс по 
изготовлению куклы-скрутки. 

Музей «Мелочная лавка» (ул. Лени-
на, д. 76). С 19.00 до 23.00 - знакомство 
с экспозицией музея с аудиоэкскурсией. 
Вход свободный. 6+

Музей изобразительного 
искусства ХХ - XXI вв.

Советская живопись 1940 - 1950-х 
годов из фондов Ульяновского художе-
ственного музея»; проект с интерактивной 
частью.  Интерактивная часть - участники 
фестиваля должны найти изображение 
одного места в картине и фотографии; 
игровой проект «Река времени - мосты 
дружбы». Место проведения - музейный 
сад. 6+

 

Музей занимательных наук 
Эйнштейна

С 18.00 до 23.00 - знакомство с экс-
позицией музея. Кроме этого, закладка 
колодца знаний, фаер-шоу, шоу све-
товых картин, шоу гигантских мыльных 
пузырей, танцевальный мастер-класс, 
проведение опытов и экспериментов. 0+
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